
do Tribunal de Contas do Estado
de São Paulo (TCE). O parecer téc-
nico do colegiado seguiu a relatora
do processo e aponta irregularida-
des na prestação de contas do
Município daquele ano. Agora,
o processo será analisado e vo-
tado pela Câmara. 2024 vem aí?

DEFESA - I
Líder de governo na Câmara,

o vereador Josef Borges (Solidarie-
dade) defendeu o chamamento
público 01/2022, já publicado no
Diário Oficial do Município, para a
contratação de uma OSS (Organi-
zação Social de Saúde) para a ges-
tão das UPAs (unidades de pron-
to-atendimento) das regiões de
Vila Cristina e Vila Sônia. “Sabe-
mos que a OSS não vai resolver
todo o problema, mas vai ajudar,
já que o problema que temos é o do
teto salarial dos médicos”, disse.

DEFESA - II
Josef explica que a OSS terá

que manter atendimento 24 horas,
gratuito e integral à população. “A
estimativa de atendimentos, adul-
to e pediátrico, na UPA da Vila Cris-
tina, será de 500 ao dia, totalizan-
do 15 mil mensais. Na UPA Vila
Sônia, serão 350 por dia, 10.500
mensais, somando 126 mil ao ano”,
disse. Também serão contratados
exames clínicos e laboratoriais.

LIBERDADE
O vereador Paulo Campos (Po-

demos) pede liberdade para que ele
possa fiscalizar as unidades de
pronto atendimento do Município.
“Estou sendo impedido de exercer
uma prerrogativa que é peculiar ao
meu cargo”, disse, ao ser defendi-
do pelo colega Cássio Luiz Barbo-
sa, o “Fala Pira” (PL). Campos ain-
da enfatizou que é “preocupante
cercear o direito de fiscalizar”.

Edição: 14 páginas

VICENTINHO
O deputado federal Vicentinho

(PT) participa neste sábado, 3, a
partir das 10h, de um encontro no
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais de Piracicaba e Região. O
convite é para dialogar sobre a
transição de governo e apresen-
tar propostas para serem levadas
a Brasília. Nas eleições deste ano,
o ex-metalúrgico ficou como se-
gundo suplente da bancada pe-
tista na Câmara dos Deputados.

INVERÍDICA – I
A Prefeitura de Piracicaba

classificou como “fake news” a
informação – publicada pelo ve-
reador André Bandeira (PSDB)
– de que a Educação terá corte
de verbas para 2023. “Não hou-
ve corte”, afirma a postagem da
Administração. Segundo o Cen-
tro de Comunicação Social deta-
lha que o orçamento da Pasta
aumentou 24,33%, o que soma R$
105 milhões a mais que em 2022.

INVERÍDICA – II
A informação foi apresentada

em audiência pública, realizada na
Câmara Municipal, no dia 26 de
outubro. O vereador André Ban-
deira (PSDB) é o presidente da Co-
missão de Finanças e Orçamento,
responsável por exarar os parece-
res sobre o tema no Legislativo.

REJEITADAS
As contas da Administração

Municipal de 2020 – último ano
do ex-prefeito Barjas Negri (PSDB)
– foram rejeitadas pela 2a Câmara

Piracicaba tem saldo positivo
de 513 empregos em outubro
No acumulado do ano, foram criados 7.620 postos de trabalho na cidade,
de acordo com o Caged (Cadastro Geral de Empregados e Desempregados)

Os dados do Caged (Cadastro
Geral de Empregados e Desempre-
gados) divulgados, terça-feira, 29,
pelo Ministério do Trabalho e Pre-
vidência, revelam que Piracicaba
finalizou o mês de outubro com o
saldo positivo de 513 empregos com
carteira assinada. No total foram
registrados no município 4.865
admissões contra 4.352 demissões.
No acumulado, de janeiro a outu-
bro de 2022, Piracicaba conta com
um saldo positivo de 7.620 postos
de trabalho com carteira assinada.
O setor de Serviços foi o que teve o
maior saldo positivo em outubro,
com 323 novas vagas. Em seguida
vem o setor da Agropecuária, com
78 vagas, e o setor de Indústria,

com 75 vagas de saldo positivo.O
secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), José Luiz Guidotti Júnior,
disse que o bom desempenho do
setor de Serviços, pelo 2º mês con-
secutivo, pode ser creditado ao sub-
setor de escritório e apoio adminis-
trativo, responsável por 190 con-
tratações do total de 323 vagas re-
gistradas com carteira assinada.

AGROPECUÁRIA — Ele
também ressaltou que a perfor-
mance do setor de Agropecuária em
Piracicaba, que aparece em segun-
do lugar com 78 contratações, ca-
minha no sentido contrário dos
números nacionais, que fecharam
1.435 postos neste setor em razão

da sazonalidade da atividade. “O
final de safra costuma gerar mui-
tas demissões na Agricultura, po-
rém, vemos em Piracicaba que o
setor contratou, graças ao bom
desempenho do subsetor de servi-
ços de preparação de terreno, cul-
tura e colheita. Ou seja, os empre-
sários do Agro local saíram na
frente e já estão se preparando para
a nova safra”, destacou Guidotti.

FAIXA ETÁRIA – A faixa
etária mais beneficiada com as con-
tratações de outubro foi a de 18 a
24 anos, com saldo de 301 contra-
tações, seguida dos que possuem
idade entre 30 e 39 anos, com sal-
do de 95 contratações, e dos que
possuem idade até 17 anos, com

saldo de 64 postos de trabalho.
Quando comparados por grau de
instrução, os trabalhadores com
Ensino Médio completo foram os
mais beneficiados, com saldo de 421
contratações, seguidos dos que pos-
suem Ensino Superior completo,
com saldo de 74 contratações, e
dos que possuem Ensino Médio
incompleto, com 62 contratações.

NACIONAL - Segundo o Ca-
ged, o Brasil gerou 159.454 empre-
gos com carteira assinada no mês
de outubro, com 1.789 milhão de
admissões e 1.630 milhões de de-
missões. No acumulado de janei-
ro a outubro, o saldo nacional
está positivo, com 2.320 milhões
de vagas com carteira assinada.

Em uma solenidade hoje, 1o,
a partir das 10 horas, a Câmara
Municipal de Piracicaba realiza
o evento “Dezembro Vermelho”,
campanha que busca incentivar
a prevenção, a testagem e a ade-
são ao tratamento para HIV/
Aids, além de lembra das víti-
mas da Aids. A iniciativa é do
vereador Pedro Kawai (PSDB) e
acontece em parceria com o Ca-
phiv (Centro de Apoio ao HIV/
Aids e Hepatites Virais). A12

Câmara lança
campanha do
‘Dezembro
Vermelho’

Divulgação

DEFESA DOS PROFESSORES
O projeto de lei complemen-
tar 42/2022, que autoriza o
governo a prorrogar os con-
tratos dos professores da
categoria O, iniciados em
2018 e 2019, deve ir à vota-
ção na próxima semana. De
autoria da deputada estadu-

al Professora Bebel (PT), o
texto foi acordado no Colégio
de Líderes da Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp). O deputado
estadual Carlos Gianazzi
(Psol) também assinasse o
projeto como coautor. A7

Isabela Borghese

OBRAS NA REGENTE FEIJÓ
Como parte de uma força-tarefa para recapeamento de
vias da área central da cidade, a rua Regente Feijó co-
meçou a receber obras de pavimentação nesta semana.
Devido às interdições por conta dos trabalhos no local, a

recomendação da Semuttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e Transportes) é para que,
das 7h às 20h, os motoristas usem rotas alternativas, como
a rua Cristiano Cleopath e rua Prudente de Moraes. A3
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Fabio Pontes

Na contagem re-
gressiva para
um novo ano,

as expectativas para o
turismo colocam em
perspectiva um cená-
rio similar ao de
2022, de alta deman-
da por destinos do-
mésticos. Diversos fatores indi-
cam que o brasileiro deve buscar
menos viagens internacionais.

Já na esteira das estimativas
desanimadoras de crescimento
para as grandes economias, segun-
do relatório do Banco Mundial,
outro indicador que reforça esta
tendência é a publicação da revis-
ta The Economist sobre o panora-
ma de sete setores essenciais da
macroeconomia. O turismo, de
acordo com a publicação, viverá
um período turbulento face às me-
didas extremamente restritivas da
China, as sanções à Rússia e a cri-
se energética na Europa, sem
mencionar os altos custos das
companhias aéreas que terão um
grande desafio para manter uma
política de preços competitiva.

Na contramão desta conjun-

O turismo deO turismo deO turismo deO turismo deO turismo de
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O que esperar do turismo para 2023?
ção de fatores, o turis-
mo de proximidade se-
gue na preferência dos
viajantes. Este aqueci-
mento é exibido nos re-
latórios de desempe-
nho do setor, publica-
do pela Secretaria de
Estado do Turismo, que
tem como base a movi-
mentação de veículos le-

ves nas rodovias até estâncias tu-
rísticas - e que apontam, inclusi-
ve, Brotas como o segundo local
mais visitado, atrás somente de
Aparecida do Norte, referência em
turismo religioso no mundo.

Ano eleitoral conturbado,
Copa do Mundo, o enfrentamento
à pandemia. A série de eventos em
uma sociedade cada vez mais afe-
tada pela ansiedade, como mos-
tram estudos científicos que apon-
tam para a importância de acio-
nar os freios - em especial no Bra-
sil, que assume a triste liderança
no ranking das nações que mais
sofrem do transtorno -, é uma
combinação de elementos que fa-
zem boa parte dos turistas opta-
rem por destinos em que é possível
restabelecer a tranquilidade. Tan-
to que 2023 aparece como o ano

do ecoturismo, de acordo com a
TripWonder, que detalha ainda as
tendências para viagens com atra-
tivos ecológicos e no conceito "slow
travel", em uma breve explicação,
vivências que tragam momentos
de relaxamento. O reflexo disso é
o crescimento da demanda em
nossa cidade por novas ativida-
des como o cicloturismo, as pro-
vas de esportes na natureza, além
de integrantes da família cada vez
mais presentes nos passeios: os
pets, já bastante integrados às
práticas do negócio da hotelaria
e das atividades como o rafting.

Referência no turismo de aven-
tura e nos atrativos de natureza,
Brotas mantém, desde 2021, uma
guinada na demanda por visitan-
tes que impacta no crescimento da
rede hoteleira.  A arrecadação para
os cofres públicos de impostos so-
mente do setor, entre janeiro e se-
tembro, já soma R$ 1,8 milhão,
praticamente o montante arreca-

dado em 2021 e que deve ser supe-
rado no balanço final se conside-
rada a média mensal do repasse.

Para 2023, além dos negóci-
os do trade que impulsionam o
destino no Brasil e no mundo -
Brotas está no top 10 dos locais
recomendados pela Trip Advisor
-, novos investimentos serão fei-
tos para ampliar a oferta de atra-
tivos. Somente para os espaços
públicos, o montante, que já tem
parcela direcionada até o fim do
ano, será de R$ 5,6 milhões. Além
disso, há um trabalho interseto-
rial robusto na preservação do rio
Jacaré-Pepira Mirim, a estrela do
turismo em Brotas e fonte de abas-
tecimento da população local.

Neste caminhar de novos in-
vestimentos e um desempenho
crescente da atividade, o turismo
em Brotas continua a estimular
os empreendedores locais a poten-
cializarem seus negócios e tam-
bém a abertura de novas empre-
sas do segmento. A considerar o
impulso econômico de R$ 130
milhões por ano, o turismo é o
motor da economia do município.

———
Fabio Pontes é secretário
de Turismo de Brotas

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita

Jesus proibiu os homens de se
casarem com as divorciadas?

Alvaro Vargas

Ao longo da história, o di-
vórcio sempre esteve pre-
  sente. No Brasil, a taxa de

divórcio em 10 anos cresceu mais
de 160% (Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística - IBGE,
2020). Entretanto, a maioria dos
divorciados logo busca a recons-
trução de um novo relaciona-
mento, o que é perfeitamente
compreensível e de acordo com
os aspectos morais atualmente.
Com relação às citações bíblicas
condenando o divórcio, impor-
tante que não sejam interpreta-
das apenas em seu aspecto lite-
ral. Fundamental, que seja con-
siderado tanto o seu sentido es-
piritual, como o nível moral e as
condições culturais da socieda-
de naquela época. Allan Kardec
(O Evangelho Segundo o Espiri-
tismo, cap. 22), cita que "quando
Jesus mencionou que não separe
o homem o que Deus ajuntou,
ele se referia à união segundo a
lei imutável de Deus, e não se-
gundo a lei mutável dos ho-
mens". Quando inquirido, o Mes-
tre nazareno não condenou a
dissolução do casamento, uma
instituição humana; apenas im-
pôs certas restrições. Jesus expli-
cou que a autorização de Moisés
para o divórcio "foi devido à du-
reza de nossos corações, mas
aquele que repudia a sua mu-
lher, se não for adultério, e des-
posa outra, comete adultério; e
que aquele que desposa a mu-
lher divorciada, também come-
te adultério" (Mateus, 19:3-9).

Conforme Allan Kardec (op.
Cit.), "Jesus proibiu ao homem
desposar uma mulher repudia-
da (divorciada), tendo em vista
os costumes e o caráter dos indi-
víduos daquela época. A lei mo-
saica, nesse caso, prescrevia a la-
pidação. Querendo abolir um uso
bárbaro, precisou de uma pena-
lidade que o substituísse e a en-
controu no opróbrio que adviria
da proibição de um segundo ca-
samento. Era, de certo modo,
uma lei civil substituída por ou-
tra lei civil, mas que, como todas
as leis dessa natureza, tinha de
passar pela prova do tempo". De
fato, as leis judaicas eram muito
duras: "se um homem é encon-
trado dormindo com uma mu-
lher casada, ambos devem mor-
rer" (Deuteronômio, 22:22). En-
tretanto, a dissolução do matri-
mônio não pode ser banalizada.
Na visão do Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. Caminho, Verda-
de e Vida, cap. 164), "ninguém
alegue desconhecimento do pro-
pósito divino. O dever, por mais
duro, constitui sempre a Vonta-
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de do Senhor. E a consciência,
sentinela vigilante do Eterno, a
menos que esteja o homem dor-
mindo no nível do bruto, per-
manece apta a discernir o que
constitui obrigação e o que re-
presenta fuga. O Pai criou seres
e reuniu-os. Criou igualmente
situações e coisas, ajustando-as
para o bem comum. Quem de-
sarmoniza as obras divinas,
prepare-se para a recomposição.
Quem lesa o Pai, algema o pró-
prio eu aos resultados de sua
ação infeliz e, por vezes, gasta
séculos, desatando grilhões".

Uma das principais causas
para o divórcio é o consórcio
realizado precipitadamente,
sem qualquer vinculação de
ordem espiritual. A consequên-
cia tem sido desastrosa, pois
nesse caso o casal não tem pa-
ciência para uma maturação
desse relacionamento. Embora
as religiões institucionalizadas
detenham as mais nobres in-
tenções, apenas o Espiritismo,
ao desenvolver a fé raciocina-
da, esclarecendo a justiça divi-
na conforme a lei de causa e
efeito, consegue de fato forta-
lecer os laços familiares. O ca-
sal, ao compreender que nada
acontece por acaso e que esta-
mos cumprindo uma progra-
mação reencarnatória, conse-
gue evitar decisões equivocadas.
"Lares infelizes significam côn-
juges inconscientes de seus de-
veres, com as exceções justas.
Tarde ou cedo, os homens e as
mulheres, desviados das obriga-
ções divinas, voltarão à simplici-
dade inicial para tornarem a apre-
ender no livro da abnegação o
respeito a Deus, porque a exis-
tência não é um feriado para in-
disciplinas, mas um dia de tra-
balho santo onde o Espírito deve
entrar na posse de sua herança
eterna, entre as bênçãos de luz e
paz da alegria de viver" (XAVI-
ER, F. C. Pelo Espírito Emmanu-
el. Levantar e Seguir, pag. 45).

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

José Renato Nalini

Em tempos de
mais um encon-
tro da liderança

mundial para cuidar
do assunto mais gra-
ve de nossos tempos,
o aquecimento glo-
bal, é bom pensar o
que cada um de nós
pode fazer para perfilhar ao lado
do bem. Que, por coincidência,
é o lado da sobrevivência.

Plantar árvores. Todos po-
dem recolher sementes, fazê-las
germinar, transplantá-las para
repor ao menos alguns exempla-
res do trilhão de árvores de que o
mundo inteiro carece. Um bilhão
delas é o de que o Brasil necessita.

Mas também é possível assu-
mir o compromisso de alertar os
insensíveis. Estes abundam como
pandemia. Persistem no negacio-
nismo, na visão equivocada de
que agricultura e preservação am-
biental são ideias antagônicas.

O mundo precisa acordar
para a catástrofe inevitável se
não se converter. Quem tem ju-
ízo tem, igualmente, a obrigação
de tirar a venda dos olhos do
semelhante que não consegue
enxergar o quão séria é a crise.

Um bom exemplo é o da Na-
tura, que montou ecossistema de
startups que testam produtos, so-
luções e serviços incrementais,
importando em aperfeiçoamento
ou melhoria ou disruptivos, aque-
les saltos ou pulos em inovações.
Incentiva-se a juventude engenho-
sa e criativa a apontar soluções
salvíficas do meio ambiente. Den-
tre as iniciativas, destaca-se o pro-

grama de logística re-
versa com a startup
WasteBank, que forne-
ce plataforma para co-
nectar recicladores, su-
cateiros, pontos de co-
leta e consumidores.

Muitas outras idei-
as podem estar na men-
te sensível de educan-
dos que não se confor-

mam com a rotina das escolas,
onde se adestra o estudante a de-
corar, quando não é mais neces-
sário guardar na memória aquilo
que a internet viabiliza encontrar
em um segundo, de forma atua-
lizada, colorida e musical.

O mundo mudou e, infeliz-
mente, o Estado brasileiro conti-
nua a perpetuar práticas antiqua-
das, ultrapassadas e nefastas. Só
que o verdadeiro titular do poder
é o povo. É o que diz a Constitui-
ção da República. Basta levar a
sério a vontade do constituinte de
1988 e assumir liderança do pro-
cesso de aggiornamento. O Brasil
merece caminhar simultanea-
mente com o mundo civilizado.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Todos podem ajudar
o mundo

Gaudêncio Torquato

Afinal, a política
social justifica a
 irresponsabili-

dade fiscal? Ou, nos
termos que o presiden-
te eleito, Lula da Silva,
tenta argumentar: ma-
tar a fome é prioridade
absoluta. Se o dólar
sobe e a Bolsa cai, paciência. Está
certo o mercado quando não acei-
ta que o dilema seja posto dessa
maneira? Os economistas Armínio
Fraga, Pedro Malan e Edmar Ba-
cha discordam de Luiz Inácio.

Em carta pública, pedem ao
futuro comandante do governo
obediência ao regime de respon-
sabilidade social. Os formulado-
res do Plano Real na década de
90 apoiaram o petista contra Jair
Bolsonaro na eleição presidenci-
al. Na carta, lembram que não
dá para conviver com tanta po-
breza, desigualdade e fome, mas
o próximo governo tem que si-
nalizar aos investidores sobre
qual a trajetória de estabilidade
das contas públicas. Em suma,
não é viável estourar o teto de
gastos. Os pobres sofrerão mais.

Lula quer dar uma esto-
cada no mercado. Que reage
com as armas de que dispõe,
os mecanismos financeiros e
a própria imagem do país.

Resumo a polêmica com as
palavras de Michael J. Sandel,
de Harvard, em "Justiça, O que
é fazer a coisa certa".

"O livre mercado é justo? Exis-
tem bens que o dinheiro não pode
comprar - ou não deveria poder
comprar? Caso existam, que bens
são esses e o que há de errado em

vendê-los? ... A questão
do livre mercado fun-
damenta-se basicamen-
te em duas afirmações -
uma sobre liberdade e a
outra sobre bem-estar
social. A primeira refe-
re-se à visão libertária
dos mercados. ...permi-
tir que as pessoas reali-
zem trocas voluntárias,

respeitando a liberdade; a segun-
da questão é o argumento utilita-
rista para os mercados...pelo qual
quando duas pessoas fazem livre-
mente um acordo, ambas ga-
nham e, se o acordo as favorece
sem que ninguém seja prejudica-
do, ele aumenta a felicidade geral.

...Céticos do mercado questi-
onam esses argumentos. Afirmam
que as escolhas nem sempre são
tão livres quanto parecem. E afir-
mam também que certos bens e
práticas sociais são corrompidos
ou degradados se implicarem al-
guma transição com dinheiro".

Os ânimos parecem apazigua-
dos com a promessa de Lula de
que não será irresponsável na gas-
tança da máquina administrativa.

O fato é que os compromissos
de campanha precisam ser cum-
pridos. E um dos mais salientes
foi a garantia de um auxílio social
de R$ 600, afora mais R$ 150 des-
tinados a crianças de até 6 anos
de famílias que receberão o Auxí-
lio Brasil. Como garantir essa di-
nheirama, estimada em R$ 600
bilhões, por quatro anos? Os líde-
res discutem as alternativas dian-
te de uma PEC que estoura os gas-
tos no orçamento de 2023.

A aprovação da proposta será
fator determinante do sucesso/in-
sucesso do governo. Se as margens
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uma estocadauma estocadauma estocadauma estocadauma estocada
no mercado.no mercado.no mercado.no mercado.no mercado.
Que reage comQue reage comQue reage comQue reage comQue reage com
as armas deas armas deas armas deas armas deas armas de
que dispõeque dispõeque dispõeque dispõeque dispõe

Furar o teto com responsabilidade?

forem contempladas com um com-
prido cobertor social, voltarão a
aplaudir Lula sob as boas recor-
dações do primeiro mandato, ini-
ciado em 2003. Se houver empe-
cilho para a aplicação do Bolsa
Família, como voltará a ser cha-
mado o programa assistencial, o
presidente eleito não será apro-
vado no teste dos 100 dias.

Mãos à obra. Os presidentes -
o atual e o futuro - recuperam-se
de problemas de saúde, um, tra-
tando erisipela, outro, uma infla-
mação nas cordas vocais. Um, de-
primido, outro eufórico. Um, sem
apetite para fechar as últimas se-
manas de mandato, outro, ansio-
so para iniciar as primeiras sema-
nas de seu terceiro mandato. Um,
procurando tatear os caminhos
do amanhã, na tentativa de
achar uma montaria para iniciar
a trajetória de oposicionista, ou-
tro, preparando-se para pilotar o
transatlântico que já conhece.

Jair Bolsonaro possui tino e
porte para ser líder de oposição?
O perfil para vestir esse figurino
requer visão do todo, capacida-
de de liderar grupos e equipes,
arrumar discurso consistente,
exercer com mestria, sem atos ex-
travagantes, a missão de líder.
Luiz Inácio, por sua vez, que sem-
pre se deu bem em um palanque,
terá de redecorar o manto. Preci-
saria atenuar a verve combativa,
abrir os flancos da flexibilidade

política, escolher hábeis negocia-
dores no Congresso e cumprir a
agenda de diálogo com a socie-
dade civil, calorosa ideia do can-
didato de uma frente ampla.

Destacando o fato - frente
ampla -, Lula terá de se desdo-
brar para conter o ímpeto dos
quadros petistas, que consideram
os feitos vitoriosos do candidato
como ganhos seus, dos grupos
encastelados na sigla. Que "um
governo além do PT" se torne
mandamento na bíblia petista. Se
isso não ocorrer, o presidente en-
frentará resistências que pode-
rão prejudicar seus programas.

Sobre a cabeça dos vitoriosos,
a inexorável sentença que funcio-
na como alerta: metade do país
rejeita Lula, o PT e seu ideário. Por
mais que o lulismo seja, hoje, um
partido ancorado no liberalismo e
nos preceitos da social-democra-
cia, ainda é contestado. Não quei-
ram os perdedores enxergar nele
o fantasma do comunismo. As
transformações na geopolítica e no
arrefecimento doutrinário elegem
o pragmatismo como a principal
luz a iluminar a escuridão.

Novos polos de poder se
multiplicam no seio social. O
eleitorado está cansado de ve-
lhas querelas. Os discursos es-
tão rotos. Lembro Zaratustra, o
profeta de Nietsche, a quem sem-
pre recorro: "novos caminhos
sigo, uma nova fala me empolga.
Não quer mais o meu espírito
caminhar com solas gastas".

———
Gaudêncio Torquato é
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político Twit-
ter: @gaudtorquato

Antonio H. Silva

Aaplicação de re-
cursos financei-
 ros é um dos

elementos vitais de de-
senvolvimento e de so-
brevivência de uma in-
dústria. Não há um case
de sucesso de uma gran-
de organização em que
o investimento não se fez presente
em várias frentes, como no par-
que industrial, no time de funcio-
nários, em tecnologia, entre outros.

Nesse sentido, a falta de ma-
nutenção de máquinas e equipa-
mentos acarreta enormes prejuí-
zos às indústrias. As perdas são
inúmeras. Uma máquina ociosa é
um dinheiro desperdiçado, assim
como um equipamento que vaza

fluidos, gases ou outra
matéria-prima derrama,
por consequência, as ci-
fras de uma empresa.

São situações como
essas em que a precisão
das vedações dos equi-
pamentos é fundamen-
tal, não só do ponto de
vista financeiro, como
de segurança e ambien-

tal. O vazamento de gases pode
comprometer seriamente a saú-
de dos colaboradores, assim
como o vazamento de óleo pode
acarretar danos irreversíveis ao
meio ambiente. E todos eles culmi-
nam em perda financeira na in-
dústria, podendo ser incalculáveis.

Em um caso que aconteceu
em uma indústria petroquími-
ca, houve ressecamento das

A falta deA falta deA falta deA falta deA falta de
manutençãomanutençãomanutençãomanutençãomanutenção
de máquinas ede máquinas ede máquinas ede máquinas ede máquinas e
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prejuízos àsprejuízos àsprejuízos àsprejuízos àsprejuízos às
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Manutenção e prevenção de perdas na
indústria não é gasto, é investimento

juntas após intensos ciclos tér-
micos, causando vazamentos. A
peça deveria resistir a ciclagem
térmica e não pode ser em grafi-
te, devido a possível contamina-
ção do produto final. Para solu-
cionar, foi indicado uma junta
especial com dupla vedação,
sendo uma para ciclagem e outra
como bloqueio, com o objetivo de
evitar contaminações. Como re-
sultado, foi conferido o aumento
da produtividade com a utili-
zação das juntas específicas,
bem como sanou o vazamento.

A indústria que produz es-
sas vedações trabalha com inú-
meras peças que visam atender
as demandas do mercado. No
entanto, a qualidade dos produ-
tos é de extrema relevância, a

fim de garantir sucesso na subs-
tituição do item danificado, e o
perfeito funcionamento do equi-
pamento alvo de manutenção.

Os produtos existentes res-
ponsáveis por vedar são bem vari-
ados, e cada um tem sua finalida-
de específica. São anéis de veda-
ção, gaxetas, fitas para isolamen-
tos, juntas especiais, peças usina-
das e até produtos sob encomen-
da que visam a excelência na ve-
dação e a segurança dos envolvi-
dos nos processos industriais.

A relação custo-benefício em
promover manutenções periódi-
cas nos equipamentos, reservató-
rios, nas áreas de armazenagem
e de produção constante é verídi-
ca, pois com a inversão da perda,
há otimização total da matéria-
prima e aumento da produção, tra-
zendo o investimento de volta em
lucro e na imagem da empresa.

———
Antonio Henrique Silva
é CEO da Fercom Indús-
tria e Comércio e atua no
mercado de vedação e
isolação há mais de 40
anos. fercom.com.br

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555



TITE
É evidente que Tite é um bom

técnico. Estudioso e dedicado,
mas é excessivamente conserva-
dor e teimoso. Falhou em 2018
(Gabriel Jesus de centro avante)
e insiste no erro. Quando do
anuncio das convocações, disse
que Daniel Alves estava "voan-
do". Levou poucos zagueiros e
agora sofre. Por que não escala
Pedro? Bruno Guimarães não
pode ser reserva. Rodrigo também
não. Paquetá e Fred não vivem
bom momento. Tite foi teimoso
com Firmino, Fernandinho e tan-
tos outros e a perrice persiste.

Tenso sequer comemorou o gol
contra a Suíça. Se Neymar se re-
cuperar e Tite não emperrar, as
chances do Brasil são grandes.

PONTO FINAL
Estranho o que acontece

no XV com respeito a divulga-
ção de atletas contratados. Na
pior das hipóteses poderia ter
feito uma reunião com a im-
prensa e explicado (ou justifica-
do) suas intenções. (ou méto-
dos). Todos compreenderiam.
Como fica a deferência com a
torcida? Respeito é bom e todos
gostam e merecem. Fácil assim.
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Rua Regente Feijó começa
a receber recape asfáltico
Serviço beneficiará trecho entre a rua Luiz de Queiroz e avenida Armando de Salles Oliveira

A rua Regente Feijó começou
a receber hoje, terça-feira, 29/11,
as obras de recapeamento asfál-
tico. O serviço será executado en-
tre a rua Luiz de Queiroz e a ave-
nida Armando de Salles Oliveira.
Devido às interdições por conta
dos trabalhos no local, a reco-
mendação da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes)
é para que, das 7h às 20h, os
motoristas usem rotas alternati-
vas, como a rua Cristiano Cleo-
path e rua Prudente de Moraes.

O serviço está previsto para
terminar na rua Regente Feijó nes-
ta semana. Essas obras de recape
acontecem em diferentes vias da
cidade desde o dia 18/11, por meio
do programa Respeito À Vida, em
convênio firmado entre a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
muttran, com o Governo de SP,

Isabela Borghese

R. Regente Feijó integra obras de recape do programa Respeito À Vida

via Detran SP (Departamento Es-
tadual de Trânsito de São Paulo).

Ainda nesta semana, os tra-
balhos de recape devem ser inicia-
dos na avenida Presidente Kenne-
dy. Ao todo, o programa contem-
pla cinco vias. Além da Regente
Feijó e da Presidente Kennedy, re-
ceberam o recapeamento e pintura
de sinalização de solo as ruas Cam-
pos Salles e São José (já concluí-
das) e a rua Voluntários, com re-
cape concluído e pintura de solo em
execução no período noturno.

São cerca de 5 km de recape,
com investimento de R$ 5 mi-
lhões, recursos provenientes de
multas de trânsito recebidas pelo
Detran. Durante todo o serviço
de recape, agentes da Semuttran
sinalizam e orientam nos locais
para tráfego e desvios de veículos.

Além do recape e pintura de
sinalização de solo, o cronogra-

ma de serviços inclui iluminação
de faixas de pedestres e lomba-
das (redutores de velocidade).

LIMPEZA – Equipes da Se-

dema (Secretaria Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente) realizam
limpeza com corte de mato nas vias
que recebem os serviços de recape.

A cirurgiã-dentista Melina
Miotto Copatto recebeu, nesta sex-
ta-feira (25), a moção 188/2022 de
aplausos pelo Título de Cirurgiã
Dentista do ano de 2022, concedi-
do pela APCD (Associação Paulis-
ta de Cirurgiões-Dentistas) de Pi-
racicaba. A honraria é de autoria
do vereador Thiago Ribeiro (PSC).

“Para nós é uma satisfação
fazer a entrega desta honraria, que
passou pelo crivo do plenário e foi
aprovada por unanimidade pelos
vereadores desta Casa. Sabemos do
dom desta profissão, tão importan-
te para fazer as pessoas sorrirem.
Ficamos muito felizes por ser al-
guém do solo piracicabano a re-
ceber a honraria”, destacou.

Melina Miotto recebeu o tí-
tulo de Cirurgião-Dentista do
ano de 2022, que é outorgado
exclusivamente pela APCD-Pira-
cicaba desde 1985. Ao longo des-
tes quase 40 anos, diversos pro-
fissionais da odontologia foram
laureados com este reconheci-
mento maior de toda a região.

“É muito bom saber que o tra-
balho que estamos fazendo está
sendo observado para além de Pi-
racicaba. Estou sempre dando au-
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“Dentista do Ano de 2022”
é homenageada com moção

Homenagem do vereador Thiago Ribeiro foi entregue nesta sexta (25)

las fora do Estado, como no Acre, e
esse reconhecimento é importante
e serve para enaltecer a odontolo-
gia da nossa cidade, que é uma re-
ferência no atendimento à popula-
ção”, destacou a homenageada.

No texto da moção, o Thiago
Ribeiro destaca que Melina Miotto
Copatto é graduada em odontolo-
gia pela UNAERP (Universidade
de Ribeirão Preto), especialista em
prótese dentária pela Unesp (Ara-
raquara) e mestre em prótese den-
tária pela São Leopoldo Mandic
(Campinas) e, atualmente é a se-
gunda vice-presidente da Associa-
ção Paulista dos Cirurgiões-Den-
tistas (APCD-Regional Piracicaba).

A profissional também atua
na docência como coordenadora
dos cursos Resin Concept Clini-
cal/Mazzter, especialização em
implantodontia pela ICO-ABO
(Campinas), especialização inter-
nacional em implantodontia
Grois (Rio Branco, Acre), profes-
sora assistente do curso de especi-
alização em implantodontia Grois
(Porto Velho, Rondônia) e mem-
bro do Internacional Team for Im-
plantology e do WIN Neodent (Wo-
men Implantology Network).
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Em requerimento, Estatuto
volta à pauta da Câmara

A polêmica sobre o novo Es-
tatuto da Guarda Civil Municipal
volta à pauta da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, na 63ª reunião
ordinária, nesta quinta-feira (1),
através do requerimento 835/
2022, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL). No docu-
mento, que integra a pauta da Or-
dem do Dia, o parlamentar reitera
a cobrança do Poder Executivo por
um estudo de impacto financeiro
para implantação do estatuto.

Trevisan salienta na proposi-
tura que, em audiência pública
promovida pela Câmara no dia 10
de novembro, o secretário muni-
cipal de Finanças, Arthur Costa
Santos, disse que o impacto finan-
ceiro não foi previsto no orçamen-
to de 2023 porque a “a expectativa
era de que a finalização acontece-
ria em 2023 para valer em 2024”.

Ao final da audiência, o par-
lamentar entregou ao secretário
uma cópia do documento elabo-
rado por um grupo de trabalho
da Guarda Civil Municipal, que
constitui a base para o estatuto
reivindicado pela categoria. No
requerimento, o vereador questi-
ona se a Secretaria Municipal de
Finanças já realizou o estudo de
impacto financeiro e, se sim, que

apresente cópia na íntegra. Re-
quer, ainda, que seja apresentada
a justificativa, em caso negativo.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – A pauta da Ordem do Dia
da 63ª reunião ordinária conta com
outros três requerimentos: um de
congratulações, outro que solicita
informações sobre troca de hidrô-
metros e ainda sobre serviços de
manutenção na cidade. Também
deverão ser colocados em votação
um projeto de decreto legislativo,
em discussão única, que dispõe so-
bre a concessão de honraria; e ou-
tros três projetos de lei em segun-
da discussão, que tratam de deno-
minações de espaços públicos.

Para o uso da Tribuna Popu-
lar, está prevista a participação da
oradora Daniela Aparecida Fran-
co, que abordará o tema “Manu-
tenção do Centro Comunitário e a
situação geral do meu bairro”.

A 63ª reunião ordinária será
transmitida ao vivo pela TV Câma-
ra, na frequência de 11.3 UHF da
TV digital aberta, 4 da NET e 9 da
Vivo Fibra, além dos perfis da Câ-
mara no Facebook e YouTube e pelo
site camarapiracicaba.sp.gov.br.
A transmissão também aconte-
cerá pela Rádio Câmara Web e
Educativa FM (105, 9 MHz).

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) reali-
zou, terça-feira, 29, a oficina Re-
Criando Sabores na Casa do Amor
Fraterno. O objetivo da ação foi
incentivar a alimentação saudá-
vel por meio do consumo de ali-
mentos que vêm da terra, além de
promover a inclusão dos alunos.

A atividade envolveu a priori-
zação de alimentos mais saudáveis
e acessíveis, também como forma
de diminuir o custo das produções
dos pratos e trazer mais nutrientes
e vitaminas. Nesta edição da ofici-
na, os participantes fizeram chilli
com guacamole, um prato típico
do México, utilizando a carne de
soja no lugar da carne de vaca.
Todos os alimentos utilizados na
oficina foram adquiridos por mei-
os de produtores rurais de Piraci-
caba e não contêm agrotóxicos.

“A Casa do Amor Fraterno é
um lugar maravilhoso, cuidado
com carinho e que tem um papel
muito relevante para com as crian-
ças e adolescentes assistidos pela
instituição. E, com essa oficina, nós
procuramos oferecer uma ativida-
de diversificada para eles, refor-
çando a importância de uma ali-
mentação saudável, trazendo no-
vos sabores e cores para eles co-
nhecerem. Contamos com volun-
tárias, que dispuseram um tempo
do seu dia para participar e isso
engrandece muito essa ação. O vo-
luntariado é essencial para os pro-
jetos do Fussp e para instituições,
como a Casa do Amor Fraterno.
Por isso, quero lembrar do Pira
Solidária, o site que nós lançamos
para reunir organizações e volun-
tários e fortalecer essa rede de apoio
no município”, ressaltou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.
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Fundo Social realiza oficina de alimentos
Carolina de Camargo

Os alimentos utilizados foram adquiridos com produtores rurais locais

Uma das voluntárias foi a chef
de cozinha Adriana Totti Woltzen-
logel. “É a primeira vez que partici-
po dessa oficina e acredito que foi
muito importante. Ser voluntário é
ajudar, é reservar um tempinho
para ajudar pessoas e oferecer um
pouco mais de qualidade de vidas
para elas. E, como chef, entendo que
é fundamental essa ação de poder
compartilhar e ensinar”, afirmou.

A presidente da Casa do Amor
Fraterno, Elenice D’Abronzo, come-
morou a realização da oficina. “É
uma alegria para nós essa ação. O
voluntariado é tão importante por-
que nos ajuda a continuar a de-
senvolver nosso trabalho. Todo
mundo devia participar, ser volun-
tário. Inclusive, é bom ressaltar que
a casa está cadastrada no Pira So-
lidária e aberta para novas pesso-
as que queiram desenvolver tra-
balhos voluntários aqui”, lembrou.

A próxima oficina será no
Cesac (Centro Social de Assistên-
cia e Cultura São José), em ja-
neiro do ano que vem. Interes-
sados em participar como volun-
tários devem se inscrever no site
do PiraSolidária (leia abaixo).

PIRASOLIDÁRIA – O Pira-
Solidária é uma plataforma autos-
sustentável, na qual grupos e or-
ganizações da sociedade civil,
ONGs, grupos coletivos e outras en-
tidades podem se cadastrar, inse-
rindo quais são os serviços, doa-
ções e iniciativas para as quais es-
tão abertos a receberem ações vo-
luntárias. Além disso, os cidadãos
podem se cadastrar como voluntá-
rios, buscando trabalhos que pos-
sam realizar, além de serem encon-
trados pelas instituições cadastra-
das. O site do Pira Solidária é o ht-
tps://pirasolidaria.com.br/.

RECEITA DE CHILLI
COM GUACAMOLE

PARA O GUACAMOLE:
1 abacate
1/4 de cebola roxa
1 tomate picado
Limão, sal, cheiro-verde e cúrcuma a gosto para temperar
Modo de preparo: picar todos os alimentos e misturar

PARA O CHILLI:
Feijão (cozido e temperado normalmente)
200 gramas carne de soja cozida
3 unidades de sachê de molho de tomate
1 pote de creme de queijo
Cheiro verde, alho, cebola roxa, orégano, cúrcuma
e sal para temperar
Modo de preparo: colocar a carne de soja de molho na água
quente por meia hora. Refogar o molho de tomate e reservar
(não colocar sal). Escorrer bem a água da carne de soja, aper-
tando na peneira ou em pano de prato limpo. Refogar a carne
com o alho, a cebola e os temperos. Depois que a carne esti-
ver refogada, colocar alternando uma concha de feijão e uma
de molho de tomate, enquanto mexe até ficar homogêneo.
Colocar o feijão com pouco caldo porque precisa ficar com
consistência pastosa. Acrescentar o creme de queijo. Para
acertar o tempero, acrescentar sal até ficar no ponto.
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“O caminho da Arte” leva brasileira premiada em Milão para a Alesp
A artista visual Gisele Faga-

nello apresenta em São Paulo ao
lado do escultor Marcelo Neves da
galeria paulista MN Art Gallery a
inédita exposição “O caminho da
Arte” da série Fluir que figura como
o elemento estruturador da sua
obra. A mostra acontece no Hall
Monumental da Assembleia Legis-
lativa de São Paulo - Alesp, Palá-
cio 9 de Julho, sede do Legislativo
Paulista até o dia 2 de dezembro
de 2022 com entrada franca.

A artista Gisele Faganello e o
escultor Marcelo Neves assinam
obras especiais em diversos técni-
cas e estilos. Gisele foi a única ar-
tista brasileira premiada pela críti-
ca em maio deste ano na Mostra
Internacional de Arte Contempo-
rânea “L’arte Tutela La Natura e
L’umanità” em Milão, Itália atra-
vés da curatrice Roseli Crepaldi or-
ganizada pela Galleria Milanese.

De acordo com o crítico de
arte Oscar D’Ambrosio, Gisele
Faganello encontra nas cores, na
maneira como articula as suas
tonalidades e na composição das
formas a sua pesquisa. Desen-
volve assim uma linguagem que

gera uma reflexão sobre senti-
mentos de estar no mundo. Mui-
to mais importante do que é visto
é o que as obras levam a sentir.

Já Marcelo Neves vivencia em
suas esculturas muita sensibilida-
de ao observar a anatomia huma-
na, a forma dos objetos e a sua

ocupação no espaço, fazendo com
que ele desenvolvesse esculturas
exuberantes explica Rosita Cave-
naghi, curadora da exposição.

A  m o s t r a  t e m  e n t r a d a
gratuita e fica disponível para
visitação das 8h às 20h no
Hall Monumental da Alesp.

SERVIÇO
“O caminho da Arte”. Até
sexta-feira, 2, com visita
das 8h às 20h. Local: As-
semble ia  Legis lat iva de
São Paulo Alesp - Palácio 9
de julho (avenida Pedro Ál-
vares Cabral, 201 – Moema).

Divulgação

Gisele foi a única artista brasileira premiada pela crítica na Mostra Internacional
de Arte Contemporânea “L’arte Tutela La Natura e L’umanità” em Milão
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Câmara homenageia academia
Water Center pelos 40 anos
Reunião solene do vereador Thiago Ribeiro foi realizada na noite de
terça-feira (29) no salão nobre da Câmara “Helly de Campos Melges”
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Food trucks do Empreenda-Pira
estarão hoje no Centro Cívico

Precursora em Piracicaba (SP)
com água aquecida e piscina cober-
ta, a academia Water Center foi ho-
menageada na noite desta terça-
feira (29) pelos 40 anos de ativida-
des no município. Solenidade, de
autoria do vereador Thiago Ribei-
ro (PSC), foi realizada no salão no-
bre da Câmara “Helly de Campos
Melges” e reuniu representantes
da empresa, amigos e demais con-
vidados. A reunião solene aten-
deu ao requerimento 763/2022.

A inauguração da empresa
ocorreu em outubro de 1982 na
rua Santa Cruz, ao lado do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto. Três
anos mais tarde, a sede era trans-
ferida para a rua São Francisco
de Assis, também na região cen-
tral, onde se mantém até hoje.

A Water Center cresceu e
passou a oferecer ao público gi-
nástica e musculação, além da
hidroginástica com o tratamen-
to da piscina com sal. A hidrote-
rapia, realizada por um fisiote-
rapeuta especializado na área, é
um dos atrativos da academia.

O local foi palco de várias ge-
rações que se enveredaram pelo
esporte aquático a começar pelo
avô, que iniciou na natação, o
pai, o filho, e, agora, netos e bis-
netos, que continuam frequen-
tando as piscinas da Water Cen-
ter. A natação e a hidroginástica
sempre foram o carro-chefe.

O ex-secretário municipal de
Esportes e 1º tesoureiro do Cref
(Conselho Regional de Educação
Física), João Francisco de Godoy
(Johnny) comparou a Water Cen-
ter a “um símbolo de um período
fértil de nossa cidade, principal-
mente quando a Unimep (Univer-
sidade Metodista de Piracicaba)

Davi Negri

A Water Center cresceu e passou a oferecer ao público ginástica e musculação,
além da hidroginástica com o tratamento da piscina com sal

trouxe o curso de Educação Fí-
sica para o município. Fica a nos-
sa homenagem nesta noite para
o senhor José Carlos Hebling,
que foi um dos fundadores”.

Para o secretário municipal da
Selam (Secretaria Municipal de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), Hermes Ferreira Balbino, o
“método de trabalho” sempre foi
um dos principais lemas da empre-
sa. “Tivemos muitas pessoas que
se formaram ali que ganharam no-
toriedade nacional e internacional,
justamente pelo respeito do Walter
(Valerini) e da Maria Teresa Abdalla
de Moura (Esa). A aula sempre
foi um momento sagrado para o
professor Walter”, relembrou.

Na ocasião, o vice-presiden-
te da Câmara, Acácio Godoy (PP),
destacou a importância das ho-
menagens que a Câmara presta

aos cidadãos. Para ele, “o Brasil é
um país especialista em destruir
seus heróis e não valorizar quem
se destaca, pelo contrário, se des-
tacar muitas vezes é motivo para
ser desvalorizado e atacado”.

Ele se referiu ao fato de o Le-
gislativo Municipal homenagear
autoridades e personalidades, não
somente do município, mas de
todo o país pelos relevantes servi-
ços prestados à comunidade. Mo-
tivo pelo qual a Casa Legislativa
recebe críticas por outorgar hon-
rarias com frequência. “Muitas
pessoas têm ideias errôneas das
homenagens que essa Casa faz. No
caso da Water Center, são 40 anos
de história, é muito tempo com
muita luta e merece a nossa home-
nagem”, complementou Godoy.

Thiago Ribeiro foi o autor da
solenidade. Ele disse que a educa-

ção física faz parte da qualidade de
vida da população. “Vocês trans-
formam a vida das pessoas por
meio da prática do esporte. Como
poder público, temos que evidenci-
ar a importância das políticas pú-
blicas por intermédio da prática do
esporte por meio das atividades de
educação física para o efeito da
promoção e melhoria da saúde”.

A mesa de honra da soleni-
dade foi composta pelo vice-presi-
dente do Legislativo, Acácio Go-
doy, o secretário municipal de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras e secretário interino da Semac
(Secretaria Municipal de Ação Cul-
tural), Hermes Ferreira Balbino, o
conselheiro e 1º tesoureiro do Con-
selho Regional de Educação Física
da 4ª região, João Francisco de
Godoy e pelo autor da solenida-
de, o vereador Thiago Ribeiro.

O Empreenda-Pira, progra-
ma de fomento e incentivo à eco-
nomia informal que reúne food
trucks, estará na rampa de aces-
so ao Centro Cívico hoje, 1º, das
10h às 20h. O Empreenda-Pira é
um programa realizado pela Pre-
feitura, por meio da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).

A novidade desta edição é
que, além dos tradicionais food
trucks de lanches, crepes, pas-
téis, cachorro-quente, espeto, sal-
gados, batata recheada, doces,
churros, yakisoba e temaki, as
culinárias africana e afro-brasi-
leira serão representadas pelo
acarajé, prato-símbolo da Bahia.

Fernando Reis, chefe do se-
tor de Ambulantes, Trailers e
Food Trucks da Semdettur, re-
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Food trucks serão montados novamente na rampa do Centro Cívico

velou como acertada a decisão
de realizar mensalmente o Em-
preenda-Pira na rampa do Cen-
tro Cívico, lembrando que ele
tem reunido uma média de 300
pessoas por evento. “Assim fo-
mentamos a economia local e
oferecemos novas opções de ali-
mentação para os quase 500 ser-
vidores que trabalham no Cen-
tro Cívico”, frisou Fernando.

FECHAMENTO – A última
edição de 2022 do Empreenda
Pira vai acontecer de 15 a 17/12,
das 10h às 22h, na Praça José Bo-
nifácio. Segundo os organizado-
res, a ideia é aproveitar o horário
especial de atendimento do comér-
cio para as festas de fim de ano
para oferecer uma alternativa de
gastronomia para quem passar
pela área central neste período.
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Vereador questiona contratos de publicidade sem licitação
A inexigibilidade de licitação

para contratação de serviços de pu-
blicidade e comunicação do Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) levou o vereador André Ban-
deira (PSDB) a apresentar o reque-
rimento 822/2022, endereçado ao
Executivo Municipal, questionan-
do o processo de distribuição de
publicidade da autarquia para mei-
os de comunicação, não somente de
Piracicaba (SP), mas de Campinas
(SP), como é o caso da EPTV (Em-
presa Paulista de Televisão S/A),
afiliada da Rede Globo na região.

O parlamentar argumenta que
a contratação de serviços de publi-
cidade por órgãos e entidades da
administração pública federal deve

ser precedida de regular procedi-
mento licitatório, conforme determi-
na o art. 2º, caput, da Lei nº 8.666/
93, salvo ressalvas expressamente
previstas em lei. Nesse sentido, o ar-
tigo 25, II, da Lei de Licitações e Con-
tratos estabelece que é “vedada a
inexigibilidade de licitação para ser-
viços de publicidade e divulgação”.

“O Semae publicou no diá-
rio oficial do município, em 21
de novembro de 2022, uma rati-
ficação do presidente do Semae
por inexigibilidade de Licitação
nº 007/2022 – processo nº
4734/2022”, informa uma das
justificativas do requerimento.

A ratificação do presidente do
Semae, reporta o documento, trata

de inúmeras contratações para di-
vulgação de anúncios institucio-
nais e educativos, comunicados
emergenciais e outros, no valor
de R$ 300 mil valor que já exige
que seja realizado processo licita-
tório, pois o objeto para contrato
é o mesmo, divergindo apenas as
empresas a serem contratadas.

Para dirimir algumas dúvidas,
Bandeira solicita cópia capa a capa
do processo administrativo nº
Processo 4734/2022 do SEMAE,
contendo todas as informações
para a inexigibilidade de Licitação
7/2022, com termo de referência
incluso com a reserva de dotação.

“Por que o Semae não realizou
até o presente momento a contra-

tação de serviços de publicidade
prestados por intermédio de agên-
cias de propaganda, conforme exi-
gência da Lei nº 12.232, de 29 de
abril de 2010?”, indaga o vereador.

Bandeira quer saber ainda por
que a autarquia optou por contra-
tar os serviços para divulgação de
anúncios institucionais e educa-
tivos, comunicados emergenciais
e outros por inexigibilidade.

A propositura foi aprovada na
noite desta segunda-feira (28), na
62ª reunião ordinária. A partir do
recebimento do requerimento, o
Executivo Municipal tem 15 dias
para responder ao vereador, poden-
do esse prazo ser estendido a pedi-
do da Administração Municipal.
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Carreta Agro estará
no Engenho Central

O Engenho Central recebe
hoje, 1º, e amanhã, 2, a Carreta
Agro, iniciativa que integra o Cir-
cuito de Negócios Agro do Banco
do Brasil. A ação tem apoio da
Prefeitura, por meio da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricultura
e Abastecimento) e da Semac (Se-
cretaria Municipal da Cultural).

Após marcar presença em di-
versas exposições e feiras agrícolas
pelo Brasil, a Carreta Agro chega
a Piracicaba para levar assesso-
ria rural itinerante, por meio do
Circuito de Negócios Agro do
banco, iniciativa que visa potenci-
alizar negócios e reforçar a presen-
ça do banco junto ao segmento.

A carreta estará localizada no
grande pátio do Engenho Central, a
partir das 12h de quinta-feira, até
as 17h, e na sexta, das 8h até às 14h.

A passagem da carreta por
Piracicaba contará com atendi-
mento especializado, participação
de parceiros (revendas de máqui-
nas e de insumos, empresas de
tecnologia agrícola e outras liga-
das ao segmento), bem como se-

rão disponibilizadas capacitação
técnica e assessoria especializa-
da aos produtores rurais clien-
tes do Banco do Brasil da região.

Estão previstas, durante o even-
to, palestras sobre novas tecnologi-
as aplicadas ao setor agro e temas
importantes ao setor, como crédito
rural, irrigação de precisão, conec-
tividade nas áreas rurais e outros.

Além do apoio no evento, a
Sema também marcará presen-
ça com a palestra Segurança Ali-
mentar e Nutricional no Brasil,
com representação da nutrici-
onista da secretaria, Natália
Gebrim, e do professor da Esalq,
Paulo Eduardo Marques.

A secretária da Sema, Nancy
Thame, enfatiza a importância do
apoio do Poder Público em inicia-
tivas como a Carreta Agro. “Fica-
mos felizes com o interesse do ban-
co em trazer a Carreta para Pira-
cicaba e ressaltamos nosso papel
de promover e fomentar eventos
que agreguem cada vez mais co-
nhecimento e suporte ao produtor
rural do nosso município”, disse.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Defesa do Meio Am-
biente (Sedema), iniciou terça-
feira, 29, a revitalização da pra-
ça Dom Aníger Francisco de
Maria Melillo, no Jardim Prima-
vera. A previsão para a conclu-
são dos serviços é de 20 dias.

Manutenção e revisão da ilu-
minação, manutenção do piso,
poda e supressão de arbustos, re-
forma de bancos, instalação de li-
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Sedema inicia revitalização de
praça no Jardim Primavera

Isabela Borghese

xeiras e limpeza são os serviços que
serão feitos durante a revitalização.

De acordo com a Sedema, a
obra é necessária principalmen-
te por conta do piso em concreto
que está danificado, com desní-
vel, o que inviabiliza o seu uso.

A pasta ainda informou que o
local não recebe manutenção há
algum tempo e, por isso, precisa ser
revitalizada para que a população
consiga usar de forma adequada.

O piso em concreto da praça está danificado,
com desnível, prejudicando a passagem
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PL regulamenta a divulgação de
preços em postos de combustíveis

Deu entrada na Câmara
Municipal de Piracicaba na 61ª
Reunião Ordinária realizada no
último dia 24 de novembro, o
Projeto de Lei 243/2022, do vere-
ador Thiago Ribeiro (PSC), que
dispõe sobre a divulgação de in-
formações de preços de combustí-
veis no Município de Piracicaba.

A propositura tem como obje-
tivo padronizar os anúncios que
compõe a comunicação visual dos
postos de combustíveis, a qual, na
maior parte das vezes é visualmen-
te poluída e confunde o consumi-
dor com anúncios de valores pro-
mocionais diferentes do valor real,
deixando de trazer clareza, preci-
são e legibilidade das informações
prestadas pelo estabelecimento.

No texto do projeto de Lei,
que seguirá em tramitação nas
comissões permanentes da Câma-
ra, fica proibido aos postos reven-
dedores de combustíveis localiza-
dos no Município de Piracicaba,
fixar no estabelecimento anúnci-
os contendo preços promocionais
dos combustíveis comercializa-
dos e propagandas diversas que
tenham tamanho maior que os
que contenham o anúncio de va-
lor real do combustível, de modo
a garantir ao consumidor a cla-
reza, precisão e legibilidade das
informações prestadas pelo esta-
belecimento, em consonância ao
que dispõe do Código de Proteção
e Defesa do Consumidor – Lei nº
8.078, de 11 de setembro de 1990.

O projeto ainda prevê que os
anúncios aos preços promocio-
nais dos combustíveis comerciali-
zados, deverão ser, no mínimo,
30 % menores que os anúncios
que contenham o valor real do
combustível comercializado na
bomba. A regra também valerá
para os preços com desconto nos
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Autoria do projeto de lei 243/2022 é do vereador Thiago Ribeiro (PSC)

programas de fidelidade das re-
des de postos de combustíveis.

As peças publicitárias, se-
jam estas faixas ou adesivos,
que anunciem preços promocio-
nais em dias específicos da se-
mana, também deverão estar
em conformidade com a Lei.

O Código de Defesa do Con-
sumidor, em seu artigo 31, diz que
a oferta e apresentação de pro-
dutos ou serviços devem assegu-
rar informações corretas, claras,
precisas, ostensivas e em língua
portuguesa sobre suas caracterís-
ticas, qualidades, quantidades,
composição, preço, garantia, pra-
zos de validade e origem, dentre
outros dados. O Código, também
assegura que é proibida toda pu-
blicidade enganosa ou abusiva e
que fazer afirmação falsa ou en-
ganosa, ou omitir informação re-
levante sobre preços de produtos
e serviços ocorre em pena de de-
tenção de 3 meses a 1 ano e multa.

O parlamentar destaca que
não é incomum adentrar num
estabelecimento onde o preço di-
vulgado em tamanho maior, não
é o valor real da bomba de com-
bustível, e que essa indução ao
erro do consumidor já não de-
veria ser praticada de acordo
com a Lei Federal, e que o pre-
sente projeto de Lei, regulamen-
tará os tamanhos destes preços,
pois trata-se de assunto de inte-
resse local, uma competência para
o legislador municipal intervir.

O projeto, se aprovado, deve-
rá ser regulamentado mediante
Decreto Municipal do Executivo,
em relação as penalidades que se-
rão impostas ao estabelecimento que
descumprir a Lei, e que os postos de
combustíveis, terão 30 dias após a
publicação da Lei para regulamen-
tarem seus anúncios de preços.
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Legislativo participa de evento
nacional sobre acessibilidade
Programa Câmara Inclusiva, de Piracicaba, será apresentado no evento, realizado no
âmbito da Parceria para Governo Aberto, sob coordenação da Controladoria Geral da União
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Ação especial voltada para a
saúde reúne 60 servidores

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba participa, amanhã (2), a par-
tir das 10 horas, das atividades da
16ª Semana de Valorização da Pes-
soa com Deficiência do Senado. O
evento também está inserido nas
ações da temática da acessibilida-
de do 5º Plano de Ação Nacional
de Governo Aberto, no âmbito da
Parceria para Governo Aberto
(OGP), sob coordenação da CGU
(Controladoria Geral da União).

Os debates serão transmiti-
dos pela TV Senado, com trans-
missão simultânea pela TV Câ-
mara Piracicaba e também pelas
redes sociais. As atividades se-
rão realizadas em formato on-
line, com a participação de par-
ceiros em Piracicaba, Paraíba, São
Paulo e Brasília. Os debates con-
tarão com todos os recursos de
acessibilidade: audiodescrição, le-
gendagem e janela de libras.

O chefe do Departamento de
Comunicação da Casa, Rodrigo Al-
ves, é convidado da atividade, as-
sim como a diretora da Coordena-
ção de Acessibilidade da Câmara
dos Deputados, Eliana Ramagem, e
a representante da CGU, Priscilla
Haueisen Dias Ruas. O evento tem
como mediador Aires P. Neves, chefe
de gabinete do senador Flávio Arns.
Também participam da semana os
senadores Mara Gabrilli, Flávio
Arns e Paulo Pain, além dos de-
putados federais Aline Gurgel,
Eduardo Barbosa e Felipe Rigoni.

CÂMARA INCLUSIVA –

Na ocasião, o chefe do Departamen-
to de Comunicação da Câmara de
Piracicaba, Rodrigo Alves, vai ex-
planar sobre o Programa Câmara
Inclusiva, criado para garantir aces-
so a todas as pessoas ao Poder
Legislativo, dentro das ações do
Parlamento Aberto. Também será
exibido o vídeo institucional do
programa aos participantes.

A atividade também conta-
rá com a apresentação de depoi-
mentos de deputados e senado-
res sobre suas contribuições
para as pautas da acessibilidade.
Também será lançado um guia
para eventos acessíveis, produzi-
do pela Câmara dos Deputados,
além da divulgação da Cartilha
de Acessibilidade do Senado.

O evento será transmitido ao
vivo pela TV Câmara de Piracica-
ba, na frequência de 11.3 UHF da
TV digital aberta, 4 da NET e 9 da
Vivo Fibra, além dos perfis da Câ-
mara no Facebook e YouTube e pelo
site camarapiracicaba.sp.gov.br.

COMPROMISSO 12 –
Dentre as ações previstas no Pla-
no de Ação Nacional de Governo
Aberto, a Câmara de Piracicaba
coordena o compromisso 12 - Aces-
sibilidade para participação no
Poder Legislativo, por meio do ser-
vidor do Departamento de Comu-
nicação Social, Erich Vallim Vicen-
te. Também estão envolvidos a
Câmara dos Deputados e o Sena-
do Federal, além da sociedade ci-
vil, representada pela Associação

Rodrigo Alves participa de live com representantes
da Câmara dos Deputados, Senado e CGU

Davi Negri

de Atendimento a Pessoas com
Deficiência de Piracicaba (Avistar),
Parlametria, Fundação Dorina
Dowill, Universidade Federal de
Alfenas, W3C Brasil e Rede de
Avocacy Colaborativo (RAC).

O compromisso 12 tem como
meta implementar ações de acessi-
bilidade em três eixos: capacitação,
comunicação e recursos tecnológi-
cos, a fim de aprimorar a acessibi-
lidade de pessoas com deficiência
e/ou mobilidade reduzida ao Le-
gislativo, com foco na capacitação
de atores e adequação de proces-
sos e procedimentos que permitam
a ampliação da transparência, da
participação social e da incidência
política em reuniões, sessões, au-

diências, seminários, conferênci-
as, videoconferências, workshops,
cursos, palestras e discursos.

O Plano de Ação Nacional é
um documento em que cada país
deve especificar quais são os seus
compromissos, de acordo com os
princípios de governo aberto de:
transparência, participação social,
accountability (responsabilização e
prestação de contas), combate à
corrupção e inovação. No docu-
mento são delimitadas as estraté-
gias e atividades definidas pelo país
para implementar o Plano em pra-
zo específico. Os compromissos es-
tabelecidos no 5° Plano de Ação
estão previstos para serem execu-
tados até dezembro de 2022.
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Calq realiza palestra sobre
as soluções sustentáveis

Para esclarecer pontos impor-
tantes sobre o poder da tecnologia
TI na conservação de florestas, o
Centro Acadêmico Luiz de Queiroz
(CALQ) realizará palestra sobre o
tema pois, atualmente, o desafio em
implantar soluções sustentáveis em
áreas de conservação é grande, ain-
da mais gerando renda e fortale-
cendo a Economia Circular local.

“Amazônia e NFT: O poder
da tecnologia TI na conservação

de florestas” responderá ques-
tões como: Como valorizar a flo-
resta de forma sustentável?;
Como fortalecer a Economia Cir-
cular com os produtos da flo-
resta?; Como a tecnologia TI é
aplicada na captação de recur-
sos?; Qual a realidade de atua-
ção das ONGs na Amazônia?

O evento, que será realizado
hoje, 1º, às 17h30, no Anfiteatro do
Pavilhão de Engenharia da Esalq.
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Projeto ambiental receberá
votos de congratulações

“Lugar de lixo não é no chão...
Tenha mais educação!” foi o proje-
to ambiental desenvolvido por alu-
nos, professores e diretora da Es-
cola Municipal Professor Joaquim
Carlos Alexandrino de Souza, que
receberá voto de congratulações
da Câmara Municipal. O requeri-
mento 820/2022, de autoria é do
vereador Thiago Ribeiro (PSC),
foi aprovado em discussão úni-
ca, na 62ª reunião ordinária, re-
alizada nesta segunda-feira (28).

Os envolvidos no projeto da
escola situada no bairro Caxambu
desenvolveram temas atuais e im-
portantes sobre sustentabilidade e
o descarte inadequado de resíduos
sólidos. Em julho foi lançado o Prê-

mio LigaSTEAM 2022, tendo sua
lista de classificados divulgada em
setembro com os 100 projetos sele-
cionados para a 3ª etapa e, dos três
projetos inscritos, dois haviam sido
escolhidos. As crianças das turmas
dos segundos anos têm idade entre
7 e 8 anos e estão concorrendo com
adolescentes de 10 a 15 anos. As
professoras Ana Lydia e Ágatha são
as responsáveis pelo 2º A e 2º C.

Traz o texto da propositura,
que o projeto incentiva o protago-
nismo do estudante e a aprendi-
zagem significativa na procura de
soluções para cuidar do planeta e
construir um novo amanhã. O
prêmio é em nível nacional e conta
com 1.700 projetos inscritos.
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Vereador cobra da Prefeitura
início de reforma em escola

A reforma da escola munici-
pal de educação infantil Bruna Fer-
reira da Silva, localizada na rua
Lutero Luiz, 180, no bairro Jardim
Alvorada, foi motivo de questiona-
mento pelo vereador Pedro Kawai
(PSDB) na 62ª reunião ordinária,
na noite desta segunda-feira (28).

Requerimento 828/2022
proposto pelo parlamentar inda-
ga o Executivo Municipal se exis-
te processo de contratação para a
realização de reforma na escola e
qual a previsão para o início das
obras e quem é o técnico respon-
sável pelo acompanhamento da
contratação e execução da obra.

Kawai argumenta que algu-
mas crianças matriculadas na uni-
dade foram realocadas em escolas

próximas, enquanto outras estão
estudando de forma improvisada
no prédio da Associação de Mo-
radores do bairro Jardim Ipane-
ma. “Estive visitando a escola e
constatei que não havia ninguém
trabalhando na reforma do pré-
dio”, acrescenta o parlamentar.

O vereador pontua a neces-
sidade do início da reforma
para que os alunos e profissio-
nais da Educação “tenham um
espaço adequado para aprender
e transmitir conhecimento”.

A partir do recebimento
do documento, a Prefeitura
tem 15 dias para responder ao
vereador, podendo o prazo ser
prorrogado pelo mesmo perío-
do a pedido do Executivo.

PPPPPRIMEIRORIMEIRORIMEIRORIMEIRORIMEIRO T T T T TEMPOEMPOEMPOEMPOEMPO

“Prefeitura corta R$ 15 mi da Saúde para 2023", diz vereador

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Transporte Internos
(Semutri), realizou na manhã de
ontem, 30, programação especial
destinada a estimular os cuidados
com a saúde dos servidores muni-
cipais, em evento que reuniu 60
pessoas na sede da secretaria, na
avenida Dr. Paulo de Moraes,
2.021. O evento foi uma parceria
com a Secretaria Municipal de Saú-
de (SME), a Coordenadoria de Ali-
mentação e Nutrição da Prefeitu-
ra Municipal (CPAN), a Comissão
Interna de Prevenção de Aciden-
tes (CIPA) e Serviço Especializado
em Engenharia de Segurança e
Medicina do Trabalho (SESMT).

A programação contou com
café da manhã especial, aferição
de pressão, glicemia e de circun-
ferência de cintura, bem como ex-
posição sobre o consumo alimen-
tar, além da distribuição de pan-

A programação teve orientações sobre alimentação mais saudável

Divulgação

fletos informativos. Na segunda
parte do evento, a enfermeira
Cássia Maria Angelo ministrou
palestra sobre a Campanha No-
vembro azul, falando a respeito
de doenças masculinas, com ên-
fase na prevenção e no diagnósti-
co precoce do câncer de próstata.

O secretário da Semutri, Pau-
lo Roberto Borges, disse que essa
iniciativa de abordar temas rele-
vantes para a saúde do servidor
no próprio ambiente de trabalho
foi inédita. “A maioria dos nossos
funcionários é do sexo masculino,
sejam eles motoristas, borrachei-
ros, mecânicos, lavadores de au-
tos, escriturários e demais colabo-
radores. A receptividade foi tão
boa que já estamos pensando em
realizar esses eventos destinados
à manutenção e prevenção de
saúde do trabalhador com maior
frequência”, destacou Borges.

Cortes no orçamento de 2023,
detectores de metais em shows e
eventos e organização da Feira de
Profissões na Etec “Coronel Fer-
nando Febeliano da Costa” foram
assuntos abordados durante a par-
ticipação do vereador André Ban-
deira (PSDB) no programa “Primei-
ro Tempo”, exibido pela TV Câma-
ra, na noite desta segunda-feira
(28), nos minutos que antecede-
ram a 62ª reunião ordinária. A
apresentação desta edição foi do
jornalista Marcelo Bandeira.

Presidente da Comissão Per-
manente de Finanças e Orçamento
da Câmara Municipal de Piracica-
ba, Bandeira repudiou os cortes nos
orçamentos das secretarias muni-
cipais de Educação e Saúde. “É o
mesmo valor aplicado para este ano,
mas como houve aumento na arre-
cadação para os cofres da Prefeitu-
ra a porcentagem ficou menor para
essas secretarias que atendem dire-
tamente ao público. Nominalmente
é o mesmo valor, mas em percentu-
al, não”, explicou. “São mais de 15
milhões que foram cortados da Saú-
de, sendo que foi aumentado o re-
passe à Sedema (Secretaria Munici-
pal de Defesa do Meio Ambiente) “.

Gustavo Annunciatto

Presidente da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento
da Câmara, vereador André Bandeira comentou os cortes
do orçamento para o ano que vem na TV Câmara

SEGURANÇA – Preocupa-
do com a segurança de pessoas
que frequentam eventos com
grande concentração de público,
o parlamentar está propondo à
Administração Municipal, por
meio de indicação, que exija de-
tectores de metais nas portarias
de eventos e shows. “Da mesma
forma que existe uma lista para o
cumprimento de detalhes para a
realização do evento, faz-se neces-
sária a obrigatoriedade desses equi-
pamentos para evitarmos tragédi-
as que ocorreram, por exemplo, na
Festa do Fervo, no Unileste, quan-
do uma pessoa entrou armada,
atirou e matou duas pessoas”.

A Feira de Profissões promo-
vida na Etec, que contou com a
parceira do mandato do mandato
do vereador André Bandeira, na
organização, também foi destaque.

A convite da coordenadora
do projeto de orientação e apoio
educacional, professora Rosange-
la do Carmo Laureano da Silva,
foi apresentado ao vereador um
trabalho por meio do Projeto In-
tegrador I onde os alunos elabo-
raram uma carta aberta sobre
mobilidade urbana em Piracicaba

denominada de “Um olhar de
melhoria para a nossa cidade”.

Nas impressões, os alunos
relatam alguns aspectos urba-
nísticos após um passeio pelas
ruas do centro da cidade, onde
observaram durante o trajeto
pontos positivos e negativos.

André Bandeira respondeu a
todos os questionamentos feitos

pelos alunos e salientou trabalhos
realizados pelo gabinete em relação
à acessibilidade e inclusão, além de
ter reforçado que as execuções des-
sas demandas cabem ao poder exe-
cutivo e as encaminhará por meio
de indicações os pedidos. “Fico mui-
to feliz de ver ações como essa que
estimulam os jovens a se preocupa-
rem com a nossa cidade”, pontuou.

Foi aprovado na noite desta
segunda-feira (28), o requerimen-
to 830/2022, de congratulações à
Cleuza Maria Adão Aguiar, pelos
serviços prestados no município. A
autoria é do vereador Paulo Cam-
pos (Podemos). Cleusa Aguiar nas-
ceu em 1954, uma das primeiras
moradoras do bairro Parque dos
Eucaliptos, onde vive há quarenta
anos. De acordo com texto da pro-
positura, Cleusa nutriu uma von-
tade de aprimorar a comunidade
em que vivia, aproximando a soci-
edade àquele lugar “invisível”. Com
essa iniciativa, melhorou o bem-
estar social com educação, saúde,
esportes, transportes e palestras de
planejamento familiar para casais.

Em 2012 assumiu a coorde-
nação do centro social como lí-
der comunitária, onde desenvol-
ve um projeto para pessoas de-
sempregadas fazendo o intermé-

dio com as empresas, através de
seus recursos humanos, para
uma possível colocação no mer-
cado de trabalho. Tornou-se re-
ferência na região, participando
das iniciativas das construções da
creche Vera Lucia, da Escola Edi-
laine Borguesi e também Escola
Municipal Aglaer de Fifer Leme.

O texto relata ainda, que o
Centro Social do Parque dos Eu-
caliptos desenvolve atividades de
atendimento das equipes volantes
da Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), Centro Social de Assis-
tência e Cultura São José (Cesac) e
a parceria do Centro de Integra-
ção Empresa-Escola (CIEE), dos
Jovens Aprendizes. Abriga ainda
o projeto “Estrelinha do Amanhã”,
com as crianças de 05 a 14 anos.

A data da homenagem ain-
da será definida.
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Líder comunitária
será homenageada
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Estão abertas as inscrições para
eleições da Cipa da Prefeitura

Estão abertas as inscrições
para os servidores municipais
interessados em concorrer às
eleições da Comissão Interna
de Prevenção de Acidentes
(CIPA) da Prefeitura de Pira-
cicaba. O prazo se encerra no
dia 2, sexta-feira, e as inscrições
podem ser feitas de maneira
online pelo Portal do Servidor.

As eleições para renovação
da Cipa acontecem de maneira
online, de 12 a 30/12. Nesta elei-
ção serão escolhidos os represen-
tantes dos servidores que com-
porão a gestão para 2023/2024.

Podem concorrer às eleições
qualquer servidor municipal,
independente de setores ou lo-
cais de trabalho, devendo os in-
teressados apenas comprovar
vínculo empregatício com a Pre-
feitura. Funcionários que tra-

balham em cargos de comissão,
terceirizados ou aposentados
não podem concorrer ao pleito.

Serão escolhidos nesta
eleição dez membros efetivos
e oito suplentes. O quadro da
Copa ainda será composto por
outros dez membros efetivos
e oito suplentes designados
pela Administração, totali-
zando assim 36 membros.

A Cipa é uma comissão cons-
tituída por representantes indi-
cados pelo empregador e mem-
bros eleitos pelos trabalhadores, de
forma paritária, em cada estabe-
lecimento da empresa, que tem a
finalidade de prevenir acidentes e
doenças decorrentes do trabalho,
de modo a tornar compatível
permanentemente o trabalho com
a preservação da vida e a promo-
ção da saúde do trabalhador.
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Caminhada abre programação
do “Dezembro Vermelho”
Atividade tem concentração às 8h30, hoje, 1º, em frente ao Mercado
Municipal; ONG Caphiv e Câmara Municipal apoiam as atividades

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saú-
de, vai intensificar as ações de
saúde voltadas ao Dezembro
Vermelho, campanha nacional
de prevenção ao HIV/Aids e ou-
tras Infecções Sexualmente
Transmissíveis (ISTs). A primei-
ra atividade que marca a aber-
tura destas ações acontece hoje,
1º, a partir das 8h30, com a Ca-
minhada da Solidariedade. A
concentração é no largo do Mer-
cado Municipal e vai passar pelas
principais ruas do centro da cida-
de, na Câmara Municipal, até che-
gar à Praça José Bonifácio, em alu-
são ao Dia Mundial de Luta Con-
tra a Aids. As ações do Dezembro
Vermelho tem apoio da ONG Ca-
phiv e da Câmara Municipal.

Outras atividades também es-
tão programadas para esta sema-
na que são blitz educacionais e de
oferta de testagem rápida, das 8h
às 12h, no dia 2/11, no PSF Jardim
Vitória e PSF Tupi, e no dia 3/11,
no Terminal Central de Integração
(TCI) e no largo dos Pescadores.
“Os testes já são oferecidos o ano
todo, mas neste mês as ações são
intensificadas. Ter as atenções vol-
tadas para esta campanha é uma
forma de levar orientações e com-
bater o estigma relacionado ao
HIV/Aids além de ofertar testes
pensando em auxiliar no diagnós-
tico destas doenças e iniciar o tra-
tamento o mais rápido possível,
interrompendo a cadeia de trans-

missão”, destacou Moisés Tagliet-
ta, coordenador do Cedic (Centro
de Doenças Infectocontagiosas).

NÚMEROS – Conforme da-
dos do Departamento de Vigilân-
cia Epidemiológica, a taxa de inci-
dência para HIV/Aids no municí-
pio foi de 3,68 a cada 100 mil habi-
tantes em 2020 e de 2,92 no ano
passado. Segundo o coordenador
do Cedic, Moisés Taglietta, o nú-
mero de óbitos por Aids caiu de 29,
em 2021, para 23 até 29 de novem-
bro deste ano. “Além disso, na ci-
dade temos 2.118 pessoas em tra-
tamento para HIV ou Aids. Por
isso, é importante ressaltar que,
tanto em Piracicaba, quanto no
Brasil, a transmissão da doença se
dá no público jovem, aqueles mais
ativos sexualmente, sendo a mai-
or parte do sexo masculino e com
idade entre 30 e 49 anos. Por isso,
reforçamos que todos façam uso
dos métodos de prevenção como
o preservativo masculino e femi-
nino, por exemplo. Eles são gra-
tuitos e estão disponíveis em to-
das as unidades de saúde, assim
como os testes rápidos para diag-
nóstico da doença”, esclareceu.

CAPACITAÇÃO – Na sema-
na passada, a SMS realizou a capa-
citação de mais de 60 profissionais
da rede de saúde municipal que vão
atuar nas ações promovidas neste
ano. O treinamento teve como foco
preparar novos executores de tes-
tes rápidos de diagnóstico de HIV,
Sífilis e Hepatites B e C, testes estes

que terão sua oferta ampliada nos
próximos 30 dias. A oferta dos
testes se dá por meio da Campa-
nha Estadual Fique Sabendo, que
promove o acesso à testagem e ao
diagnóstico de HIV e Sífilis, via-
bilizando tratamento precoce nos
serviços de saúde, além de refor-
çar as medidas de prevenção ao
HIV e outras ISTs (Infecções Se-
xualmente Transmissíveis).

Conforme lembra o secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano, é
importante realizar ações com o
foco na prevenção, assistência,
proteção e promoção dos direitos
humanos das pessoas que vivem
com HIV/AIDS e outras infecções
sexualmente transmissíveis. “É
importante destacar que ter HIV

não é o mesmo que ter Aids, pois
há muitos soropositivos que vi-
vem anos sem apresentar sinto-
mas e sem desenvolver a doença.

No entanto, o vírus pode ser
transmitido a outras pessoas pe-
las relações sexuais desprotegi-
das, pelo compartilhamento de
seringas contaminadas ou de mãe
para filho durante a gravidez e a
amamentação, quando não to-
mam as devidas medidas de pre-
venção. Com esse olhar, é essen-
cial orientar sobre como se prote-
ger em todas as situações e am-
pliar a oferta dos exames e testes
rápidos para estas doenças, como
já fazemos ao longo do ano por
meio do Cedic e que intensifica-
mos neste mês de dezembro”.

Isabela Borgese

Prefeitura realizou treinamento de mais de 60 profissionais para
aplicação dos testes rápidos durante as ações do Dezembro Vermelho
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Vereador critica situação precária no entorno do anel viário municipal
O vereador André Bandeira

(PSDB), na última segunda-fei-
ra (28) percorreu a região do
anel viário municipal Comenda-
dor Leopoldo Dedini para con-
ferir de perto as condições asfál-
ticas do local, após várias recla-
mações de usuários e empresári-
os, além de moradores da região.

Ao percorrer a região, André
Bandeira pôde comprovar que o
local está realmente intransitável.
Também observou que foram fei-
tas melhorias da entrada do CTC
até a estrada de Limeira, mas do
início do anel viário até a rodovia
Luiz de Queiroz, o asfalto continua
péssimo, sendo que transitam por
ali, não só pessoas do Monte Ale-
gre, e também caminhões de em-

presas como a Oji Papéis e outras
firmas nacionais e multinacionais.

André Bandeira reiterou
que cobrará a Prefeitura, atra-
vés de indicação, pedindo melho-
rias asfálticas no local. “Esta si-
tuação está realmente perigosa,
são 4,5 km de asfalto calamito-
so, a prefeitura precisa tomar
providências urgentes quanto a
esse local, estão chegando até nós
várias reclamações de vários em-
presários e moradores da região
e pessoas que transitam por lá,
que está realmente uma situação
absurda, comentando também
que como uma prefeitura que tem
dinheiro sobrando em caixa não
faz nada para resolver esse pro-
blema”, relatou o parlamentar.

Divulgação

Empresários e moradores reclamam das péssimas condições
asfáltica das pistas, o que dificulta a circulação de veículos,
especialmente caminhões; alerta André Bandeira

O Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), com o objetivo de
otimizar o atendimento aos muní-
cipes, lançou o aplicativo Agência
APP Semae Piracicaba. O aplicati-
vo, já disponível nas plataformas
Android e IOS, facilita a solicitação
de serviços da autarquia. Para bai-
xar é só ir às lojas de aplicativos
Play Store ou App Store. Para aces-
sar os serviços, é necessário criar
uma conta usando o número de
usuário do Semae (matrícula, que
se encontra na parte superior di-
reita da fatura) e uma senha.

O uso do aplicativo é bem
simples. Conta com opções de ser-
viços, como segunda via de fatu-
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Semae apresenta aplicativo para
agilizar atendimento ao usuário

Divulgação

Agência APP Semae Piracicaba está disponível nas plataformas
Android e IOS e pode ser baixado na Play Store ou App Store

ra, histórico de pagamento, his-
tórico de consumo, tabela tarifá-
ria, previsão da próxima leitura,
qualidade da água, fale conosco
e simulação de cálculo. Esta últi-
ma opção proporciona ao usuá-
rio saber quanto pagará na pró-
xima fatura ou, simplesmente,
calcular os valores por metro.

“Nosso intuito é propiciar ve-
locidade na prestação os nossos
serviços, a tecnologia é nossa ali-
ada e precisamos usufruir dela.
O usuário poderá solicitar um
serviço no conforto do seu lar,
sem precisar se deslocar”, decla-
rou Maurício André Marques de
Oliveira, presidente do Semae.

Divulgação

VISITA EM ESCOLAS
O vereador  Pedro Kawai
(PSDB) visi tou na manhã
de  segunda- fe i ra  (28 )  a
creche Lígia Amaral Gobin,
555 (rua Santa Albertina, no
bairro Santa Rosa), e a es-
cola municipal Prof. Luiz de
Siqueira(rua das Oliveiras,
768, no Bosque dos Lenhei-
ros). O parlamentar tem um

trabalho na defesa do magis-
tério e da educação de quali-
dade. “Tenho percebido o
quanto podemos avançar na
educação do nosso municí-
pio. Os nossos educadores
são prof issionais dedica-
dos e a estrutura da escola
precisar estar sempre evo-
luindo”, comentou Kawai.
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Venho por esta, infor-
mar que estou sendo alvo
de uma FAKE NEWS, um
verdadeiro ato criminoso e
covarde, no qual através
de um site que se denomi-
na “jornal piracicabano”,
me imputa crimes que ja-
mais pratiquei, os quais
deixo a disposição para
pesquisarem ou investiga-
rem meu nome em órgãos
policiais ou judiciais.

Na mesma matéria que
se denomina jornalística e
que não passa de mentiras,
“fofocas de comadre” de
quem nada de bom tem a
fazer na vida, de alguém in-
vejoso e de pura maldade,
cita supostas situações
ocorridas há mais de 20
anos e que não se sustenta
em nada pela verdade, com
um único objetivo: destruir
minha reputação e imagem
ilibada. Que me conhece
pode falar por mim. Não te-
nho nada a esconder. Quem
desejar saber mais, pode
se dirigir a mim que tirarei
todas as dúvidas que tiver.

Diferente de mim, este
que me acusa, possui con-
denações na justiça em si-
tuações parecidas com as
acusações a mim impos-
tas. É a velha tática: “cha-
me-os do que você é!”.

Peço encarecidamente
que não faça esse tipo de
compartilhamento nas mídi-
as sociais, ao passo, que
quem o fizer, será arrolado
ao processo de dissemina-
ção de calúnia e difamação,
pois isso também é crime.

Quanto ao que me
acusa, a ele cabe o ônus
da prova e, tranquilamen-
te, estou pronto para res-
ponder para a Just iça
quaisquer indagações.

Pra finalizar, desejo paz
e amor no coração deste
ser, que Deus o abençoe e
lhe traga luz, que diferente
de mim, com certeza, não
consegue por a cabeça no
travesseiro e dormir em paz
com a consciência tranquila.

Muito obrigado pela
compreensão.

Clayton Tiago Bariotto

PPPPPROFESSORESROFESSORESROFESSORESROFESSORESROFESSORES

Alesp acata PL que prorroga
contrato da categoria O
Projeto de lei complementar 42/2022 é de autoria da deputada estadual Professora Bebel (PT)

O Colégio de Líderes da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp) acatou o Projeto
de Lei Complementar 42/2022, de
autoria da deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que autoriza o
governo a prorrogar os contratos
dos professores da categoria ), ini-
ciados em 2018 e 2019. Com isso,
de acordo com a deputada Bebel,
o projeto, de sua autoria, irá à
votação pelo plenário da Alesp na
próxima semana e, se aprovado,
impedirá a demissão de 40 mil
professores da categoria O, con-
forme vem pleiteando há tempo.

A decisão do Colégio de Lí-
deres da Alesp foi comunicada
pela própria deputada, em vídeo,
que circula nas redes sociais,
onde explica que em prol dos pro-
fessores, permitiu que o deputa-
do Carlos Gianazzi (Psol) tam-
bém assinasse o projeto como
coautor. "Sei que os professores
da categoria O estavam esperan-
do pela votação da prorrogação
dos contatos de tralho e, feliz-
mente, consegui emplacar que o

Divulgação

Deputada Bebel diz que a aprovação do projeto PLC 42, de sua
autoria, impedirá a demissão de 40 mil professores estaduais

PLC 42, que é de minha autoria,
fosse à votação, o que deverá
ocorrer na próxima semana",
falou. A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que é presi-
denta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Estado de São
Paulo), desde meados deste se-
mestre, está trabalhando tanto
na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo quando
junto ao governo do Estado de
São Paulo (Alesp) para evitar a
demissão de 40 mil professore da
categoria O. A preocupação da
parlamentar é com os professo-
res que tiveram seus contratos
iniciados em 2018 e 2019, que
poderão ser demitidos neste fi-
nal de ano, caso os seus contra-
tos não sejam prorrogados.

Outra preocupação e argu-
mentação da deputada Bebel é que
a não prorrogação dos contratos
causará um gravíssimo problema,
que pode inviabilizar o ano letivo
de 2023 para milhares de estudan-
tes, que ficarão sem aula no come-
ço do próximo ano por falta de pro-

fessores. "Por isso, tomei a inicia-
tiva de protocolar o Projeto de Lei
Complementar 42/2022, que au-
toriza o governo a prorrogar os

contratos para impedir essas de-
missões e continuarei trabalhan-
do para que seja aprovado pela
Assembleia Legislativa", ressalta.

Na sessão de 24 de novembro,
a Academia Paulista de Letras
(APL) se reuniu para homenagear
João Carlos Martins, o notável
maestro que, dias antes, consegui-
ra novamente empolgar milhares
de pessoas que estiveram no Car-
negie Hall, em Nova Iorque, para
magnífico concerto em celebração
à sua glória. Martins é um exem-
plo de superação e de doação à no-
bilíssima causa de salvar o mundo
através da arte. Apresentou-se no
Carnegie Hall sessenta anos depois
do primeiro concerto, em que tam-
bém foi ovacionado de pé, por lon-
gos minutos. Vítima de inúmeras
vicissitudes, naturais e provocadas
pela maldade humana, submeteu-
se a muitas cirurgias, a tratamen-
tos experimentais e nunca deixou
de atuar na música, primeiro como

Juarez Francisco Neto

O presidente da APL, José Renato Nalini (direita)
e o maestro João Carlos Martins

o maior intérprete de Bach e de-
pois, na condição de Maestro. Lou-
ve-se o papel de incentivador de
talentos, de condutor de jovens
aos quais abriu oportunidades
nacionais e internacionais e, com
seu acompanhamento e tutoria,
mudou vidas individuais e famili-
ares. O seu trabalho de responsá-
vel pela Bachiana do Sesi levou a
música erudita a todos os luga-
res, atuou na reinserção do encar-
cerado, estimulou os dons de cri-
anças e jovens que nunca teriam
contato com essa maravilhosa
mágica da música, não fora a sua
generosa, altruísta e profunda-
mente humana disponibilidade e
coragem. Todos os seus confrades
e confreiras da APL reverencia-
ram João Carlos Martins, orgu-
lhosos de podê-lo chamar “irmão”.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Academia celebra
João Carlos Martins
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Câmara abre edital para contratação de empresa
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba publicou o edital 700/
2022 para o pregão presencial de
contratação de empresa contra-
tação de empresa para prestação
de serviços de lavagens dos veí-
culos oficiais da Casa. A licitação,
do tipo menor valor global, está
marcada para acontecer no pró-

ximo dia 12 de dezembro, às 9h,
na Sala de Reuniões do Prédio
Anexo (2º andar, com entrada
pela rua São José, 547, Centro).

De acordo com o anexo I, a
solicitação se justifica em virtu-
de da necessidade de se manter
a higiene e a limpeza nos veícu-
los Oficiais da Câmara de Verea-

dores de Piracicaba. A lavagem
do veículo deverá ser realizada
em, no máximo, duas horas a
contar de sua entrega no local
informado pela Contratada.

Está prevista a contratação
de 30 lavagens simples e 10
completas por mês, ressaltando
que as quantidades de lavagens

apresentadas são estimativas,
sendo que os serviços serão exe-
cutados conforme as necessida-
des da Câmara, podendo ocor-
rer semanas que não haverá la-
vagem em alguns dos veículos.

O Edital pode ser acessa-
do, na íntegra, no Portal da
Transparência da Câmara.
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Prefeitura anuncia chefs
da 4ª Feira Gastronômica
Evento acontece no sábado, 3, das 11h às 22h, na praça José Bonifácio, no Centro da cidade

Com 20 chefs de cozinha e
sete cervejarias, a quarta edição
da Feira Gastronômica - Comi-
da na Rua acontece no sábado,
3, das 11h às 22h, na praça José
Bonifácio, no Centro da cidade.
O evento, com entrada gratui-
ta, terá cardápio variado, para
agradar todos os paladares.

O menu inclui pizzas, wraps,
empanadas argentinas, hambúr-
gueres, waffes, donuts, pastel e
doces, além de cafés, sucos, refri-
gerantes e kombuchas. A realiza-
ção é da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Diretoria de Tu-
rismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo), em parceria com a
jornalista de gastronomia Patrí-
cia Guimarães. Os preços dos pra-
tos variam de R$ 8 a R$ 40.

Desta vez, os chefs/estabele-
cimentos gastronômicos partici-
pantes são: The Pizza Map, Dona-
Loka, Enzo Neto, Vanilla Eat Ener-
gize, Na Calçada Petiscaria, Avi-
var, Umami, La Ninha Empana-
das, Small Smash, Pudim das Ga-
láxias, Jangada, Porks, Dom Vit-
to, Borelli Bike, Sucré La Vie, Bre-

athe Co Cafés, Bros Wafflles, Po-
raque Amazonia, Donuts e Oli-
ver Vinhos. As cervejarias confir-
madas são: Dama Bier, Cevada
Pura, Leuven, Green Fish, Nhô
Quim, Peixepara e A Tutta Birra.

Conforme a diretora munici-
pal de Turismo, Alessandra Frei-
re, esse evento foi planejado com o
intuito de atrair a população pira-
cicabana e turistas para experi-
mentarem as produções gastronô-
micas da cidade e também dar vi-
sibilidade aos chefs e cervejarias,
movimentando a economia do
município. “A variedade de pra-
tos desta feira é um grande dife-
rencial, porque estaremos todos
em um único local, ou seja, fica mais
fácil para experimentar e conhe-
cer novos sabores. Além disso,
será um espaço para toda a famí-
lia, com música ao vivo”, falou.

De acordo com a jornalista
de gastronomia Patrícia Guima-
rães, a 4ª Feira Gastronômica -
Comida na Rua é uma oportuni-
dade também para que os chefs
conquistem novos clientes, levan-
do em consideração que a pande-
mia da Covid-19 gerou dificulda-
des a diversos restaurantes, de-

Divulgação

Evento terá 20 chefs de cozinha e sete cervejarias

vido às restrições de circulação.
“Estaremos em um espaço ao ar
livre, com chefs renomados da
cidade preparando pratos de qua-
lidade na hora. Os preços tam-
bém foram pensados para serem
acessíveis ao público”, comentou.

Como parte  do evento,
equipe de voluntários da Cate-
dral de Santo Antônio venderá
cuscuz, com a renda revertida
para a manutenção da igreja.

SHOWS – A 4ª Feira Gas-
tronômica - Comida na Rua tam-
bém terá shows com artistas que
se consolidaram no cenário mu-
sical da cidade, com repertório
composto MPB (Música Popular
Brasileira), samba e jazz. Quem
abre a programação, às 11h, é a
cantora Pá Moreno. Depois, às
13h30, tem Lú Garcia. E mais
tarde, às 19h30, será a vez de
Sandra Rodrigues soltar a voz.
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Câmara aprova alterações na
LDO 2023 e rejeita emendas
Lei de Diretrizes Orçamentárias de 2023 foi aprovada em duas discussões na tarde
desta quarta. Nenhuma das oito emendas propostas pelos vereadores foi aprovada

DDDDDEEEEE 1909  1909  1909  1909  1909 AAAAA 19 19 19 19 191515151515

Normativas do início
do Século XX tratam de
matadouro e universidade

O projeto de lei 202/2022,
que revisa parcialmente e acresce
ações à Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) de 2023, foi
aprovado pela Câmara Municipal
de Piracicaba, em dois turnos, em
sessões extraordinárias realizadas
na tarde desta quarta-feira (30).

O projeto revisa metas, in-
dicadores e acrescenta algumas
ações governamentais para o
ano que vem (Anexo II), além
de revisar Metas e Riscos Fis-
cais (Anexos III e IV) e acrescer
ações no Anexo V, referente às
Unidades Executoras e Ações
voltadas ao Desenvolvimento do
Programa Governamental.

Na justificativa do projeto
de lei, o prefeito Luciano Almei-
da (sem partido) lembra que a
LDO deve ser compatível com as
demais leis orçamentárias, ao

PPA (Plano Plurianual) e à LOA
(Lei Orçamentária Anual), “aten-
dendo, assim, ao disposto no art.
166 da Constituição Federal”.

EMENDAS – Também es-
tavam em pauta na 23ª reunião
extraordinária oito emendas de
vereadores ao projeto de lei. Ne-
nhuma delas foi aprovada.

A emenda nº 1, de autoria do
presidente da Casa, vereador Gil-
mar Rotta (PP), que buscava a in-
clusão no orçamento de previsão
orçamentária para a implantação
de uma policlínica no bairro Pau-
lista, teve sua votação prejudica-
da, já que o parecer negativo à
emenda, exarado pela CLJR (Co-
missão de Legislação, Justiça e Re-
dação) foi acatado pelo plenário.

Já as emendas nº 2, nº 3 e
nº 4, também assinadas por Rot-
ta, e que respectivamente  previ-

am no orçamento a criação do
“Programa Municipal de Saúde
do Homem”; a troca de rede de
distribuição de água nos bair-
ros da Paulista, Paulicéia e Ja-
raguá; e a construção de uma
escola infantil na Pauliceia, foram
retiradas a pedido do autor.

A emenda nº 5, de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), que seguia com parecer favo-
rável da CLJR, e que buscava re-
cursos para a implementação de um
eventual novo estatuto da Guar-
da Civil Municipal, foi rejeitada.

As emenda nº 6 e nº 7,
também assinadas por Trevisan
Jr., e que respectivamente bus-
cavam a previsão orçamentária
de recursos para a aquisição ou
aluguel de veículos para  a Guar-
da Civil Municipal e para o iní-
cio de implantação de um cen-

tro de diagnóstico por imagem,
tiverem os pareceres contrários
da CLJR acatados pelo plenário
e, assim, não foram apreciadas.

De autoria da vereadora Síl-
via Morales (PV), do Mandato Co-
letivo “A Cidade é Sua”, a emenda
nº 8, que estipulava previsão no
orçamento para a desapropriação
e aquisição de terrenos voltados à
Habitação de interesse social, tam-
bém foi rejeitada pelo Plenário.

A 23ª e 24ª reuniões extra-
ordinárias foram transmitidas ao
vivo pela TV Câmara, na frequ-
ência de 11.3 UHF da TV digital
aberta, 4 da NET e 9 da Vivo Fi-
bra, além dos perfis da Câmara
no Facebook e YouTube e pelo site
camarapiracicaba.sp.gov.br. As
sessões também foram transmi-
tidas pela Rádio Câmara Web e
Educativa FM (105, 9 MHz).

Nesta terça-feira (29), o Setor
de Gestão de Documentação e Ar-
quivo, ligado ao Departamento
Administrativo e de Documenta-
ção da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, disponibilizou ao acesso
público, no sistema Atom, o Ter-
ceiro Livro de Leis e Resoluções
da Casa, que contém normativas
aprovadas entre 1909 e 1915.

O livro é composto por 119
itens documentais, que incluem
a abertura, 117 normativas e o ter-
mo de encerramento. As leis e re-
soluções presentes ao longo do li-
vro abordam, entre outros assun-
tos, o estabelecimento de encana-
mentos em prédios para águas
pluviais; a construção de pontes
na cidade; a arborização e o pre-
paro de praças e do Largo da Boa
Morte; a construção do mata-
douro municipal; questões liga-
das ao cemitério, como a cons-
trução de uma capela mortuária
e o aumento do ordenado do ze-
lador; a concessão de subvenção
mensal à Universidade Popular
de Piracicaba; a fundação de um
banco rural; e a nomenclatura de
ruas e numeração de casas.

Giovanna Fenili Calabria, che-
fe do setor, destaca a resolução de
11 de novembro de 1912, a qual
descreve como “curiosa”. A nor-

Davi Negri

Equipe do Setor de Gestão de Documentação e Arquivo
digitalizou todas as normativas presentes no livro

mativa determinava a proibição,
nas ruas e praças da cidade, da
venda de sorvetes e gelados, obri-
gando a fixação dos comerciantes
em estabelecimentos do gênero.

Segundo a arquivista, outra
resolução que chamou a atenção
dos membros do setor foi a nú-
mero 190, de 7 de maio de 1912,
que versava sobre duas vagas
abertas para o cargo de vereador,
disponíveis devido às recorrentes
faltas dos então ocupantes des-
tas, cujos mandatos foram cassa-
dos. As duas normativas citadas
neste texto podem ser acessadas
na íntegra no sistema Atom.

Todas as leis e resoluções
incluídas no livro foram digita-
lizadas e descritas pela equipe
do Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo. A fim de facili-
tar a leitura, parte delas se en-
contra também transcrita.

ATOM – O Access to me-
mory (Atom) é um sistema de
descrição arquivística de código
aberto criado pelo Conselho In-
ternacional de Arquivos, através
do qual o Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo da Câma-
ra disponibiliza itens do acervo
histórico da Casa de Leis. Atual-
mente, 2.090 itens estão dispo-
níveis ao fácil acesso do público.

Saúde bucal no final do ano
Panetones e chocotones. Eles já estão

nas prateleiras dos supermercados e nas
mesas de alguns lares. Estes itens, além
de tentadores, se unem a outros e podem
colocar em risco nossa saúde bucal.

Os doces geralmente são um ponto
alto na lista de alimentos mais espera-
dos por todos. E as frutas secas ou em
calda formam uma combinação saboro-
sa como aperitivo ou em conjunto com
as comidas salgadas.

É bom lembrar que o açúcar é um gran-
de vilão da saúde dos dentes, pois aumen-
ta as possibilidades do aparecimento de
cárie. Mas, calma ! Não vá deixar de co-

mer nas festas natalinas. Apenas use o
bom senso, seguindo algumas dicas.

O aparelho ortodôntico pode ser um
complicador. Alguns alimentos podem "gru-
dar" nele. Nozes e castanhas são muito co-
muns, mas podem ser um problema sério.
Coma porções e pedaços pequenos. Cas-
tanhas, nozes e amêndoas não fazem mal
à saúde, ao contrário, esse tipo de alimen-
to é rico em vitaminas e fibras.

Nas noites de Natal e Reveillon nada de
dormir tarde sem escovar os dentes. Não
se deixe levar pela preguiça! Quando dormi-
mos, a boca fica mais seca, o que aumenta
a chance das bactérias se proliferarem.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Prefeitura segue com obras
de recuperação nas escolas
Das 27 unidades já contempladas com o pacote, duas delas já estão com os serviços finalizados

A Prefeitura segue com as
obras de manutenção nas esco-
las da Rede Municipal de Ensino.
Todas as 124 escolas serão bene-
ficiadas. O investimento total será
de R$ 43,9 milhões, com prazo de
conclusão de 12 meses. Os servi-
ços, iniciados em setembro, já fo-
ram concluídos nas escolas mu-
nicipais Francisca Guiomar Ali-
berti Longo e Prof. Alberto Tho-
mazi, localizadas, respectivamen-
te, nos bairros Santa Terezinha e
Parque São Jorge. Outras 25 uni-
dades recebem as melhorias.

"Nossa escola foi reformada,
desde o forro até os acabamentos.
Revitalização da quadra, pinturas,
reposição do revestimento da par-
te externa, mas a mudança mais
significativa foi do encanamento da
água fluvial, que com chuvas for-
tes, sempre nos causou muitos
transtornos. Um ponto positivo foi
a cumplicidade entre a escola e a
equipe que aqui atuou. Tudo era
realizado com consentimento da
direção e de forma a comprome-
ter o menos possível as aulas",
frisa Adriana Vargas Mendes, di-
retora da EM Alberto Thomazi.

De acordo com o Departamen-
to de Engenharia e Manutenção da
Secretaria Municipal de Educação,
até o final de 2022, cerca de 40
unidades estarão em obras.

A reforma de todas as 124
unidades escolares da Rede Mu-
nicipal é uma iniciativa inédita.
As unidades receberão interven-
ções, conforme as necessidades de
cada uma, englobando demoli-

ções e retirada de entulho, fun-
dação e infraestrutura, imperme-
abilização de ambientes e solo,
melhorias em alvenaria, troca,
substituição e revitalização de ele-
mentos de madeira, troca, subs-
tituição e revitalização de esqua-
drias metálicas, cobertura, vidros,
revestimentos, pisos, pintura to-
tal interna e externa, melhorias
hidráulicas, elétricas, bem como
nos sistemas de rede e telefonia.

A diretora Jaqueline Santos,
da Escola Municipal Francisca
Guiomar Aliberti, no bairro Santa
Terezinha, comentou sobre o apoio
da comunidade em relação às obras
executadas na unidade. "A comu-
nidade abraçou a causa, pois as cri-
anças estavam sendo atendidas
com cuidado quanto às movimen-
tações da empresa. Eles tiveram
muito cuidado durante o serviço,
que também foi executado à noite e
aos finais de semana. As famílias
elogiaram a iniciativa e tivemos par-
ceria com todos, pois a gestão co-
municava cada passo da reforma, o
que possibilitou um entendimento
de toda comunidade escolar."

"Essa reforma veio para nos
beneficiar quanto à pintura, já
que a escola ficou mais clara, a
parte elétrica e hidráulica foram
observadas e o chão da parte
externa refeito, devido a infiltra-
ção no lado do prédio", finalizou.

No Jardim Pombeva a EM
Professora Olívia de Almeida Car-
valho Feres passa por melhorias,
como recuperação de trincas e ra-
chaduras estruturais, pintura em

As obras foram iniciadas em 27 unidades, tendo duas finalizadas
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geral, troca de estruturas e portas
metálicas e retirada de revestimen-
tos. De acordo com a diretora Cás-
sia Lina Mota Mecenas de Souza,
as intervenções eram aguardadas
por toda comunidade escolar.
"Toda a nossa equipe estava com
uma expectativa muito grande pela
escola já ter 10 anos e com várias
intervenções para serem realizadas.
Chega, com certeza, numa hora
muito boa para as crianças e a co-
munidade aproveitarem um espa-
ço mais bonito", pontua a gestora.

O secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, ressalta
que há unidades na Rede que não
recebiam intervenções e manuten-
ções há mais de 30 anos e esse
grande contrato vem para ofertar
uma melhor estrutura às escolas.
"Desde quando assumi como se-
cretário tenho constantemente vi-

sitado a nossa Rede, coletando as
demandas e visualizando as difi-
culdades das unidades. Todos são
unânimes em questionar a falta
de manutenção nos prédios das
nossas escolas. Estamos apenas
começando as melhorias estru-
turais que as nossas escolas ne-
cessitam e merecem, mas há ou-
tras intervenções por vir", frisa
o chefe da Educação Municipal.

Bruno ainda solicita a com-
preensão de todas as comunida-
des escolares. "É claro que qual-
quer obra gera transtorno, princi-
palmente nas nossas escolas que
continuam em funcionamento,
mesmo com as obras acontecen-
do. Peço a compreensão e o apoio
de todos os nossos gestores, pro-
fessores, funcionários, alunos e
pais, para que as obras possam se-
guir em ritmo acelerado", destaca.
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Equipe da Selam recebe moção
por título nos Jogos Abertos

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) entregou, nesta terça-feira
(29), a moção de aplausos 180/
2022 à equipe de atletas da Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras) de Piracicaba pela
participação e conquista de título nos
Jogos Abertos do Interior no Supi-
no. A técnica da equipe, Rosângela
Mendes dos Santos, recebeu a ho-
menagem, na sede da secretaria,
com a participação do titular da
pasta, Hermes Ferreira Balbino.

Pela primeira vez na história,
Piracicaba conquistou o título da
modalidade na competição, reali-
zada em outubro, no Balneário dos
Trabalhadores, em São Sebastião,
durante a 84ª edição do evento. O
time somou 64 pontos dos 99 pos-
síveis e garantiu o primeiro lugar
na classificação geral da modali-
dade. Além do título, a equipe pira-
cicabana de Supino faturou oito
medalhas nas provas individuais.

Foram três ouros com os atle-
tas Cristiano Souza, Débora Silva e
Tatiane Santos; três pratas com
Silvia Oliveira, Louis Palmer e Die-
go Luis Bento; e dois bronzes, que

foram conquistados pelos compe-
tidores André Felippe Mendes e
Jurema Vilarinho. O grupo con-
tou ainda com a participação de
Fernando Félix, quinto coloca-
do na categoria máster -90 kg.

O autor da homenagem co-
mentou sobre a importância da
conquista pela equipe. “É uma
alegria prestar esta homenagem
para atletas que estão levando o
nome da nossa cidade para toda
a região”, afirmou. Ele ainda sa-
lientou as características da téc-
nica da equipe, que é uma “atle-
ta disposta e determinada”.

Rosângela falou sobre a im-
portância do esporte não somente
para a conquista de resultados em
competições, mas também para a
história de vida pessoal dos atle-
tas. “Não é à toa que estamos aqui.
Quando você quer algo, vai à luta
e conquista. O esporte salvou mi-
nha vida”, afirmou. O secretário
de Esportes lembrou da história
de vida da técnica. “Ela é um exem-
plo para as pessoas que duvidam
da sua caminhada. O esporte faz
isso com as pessoas”, colocou.

Divulgação

Equipe de Supino conquistou o primeiro lugar na classificação geral,
durante os Jogos Abertos e mais oito medalhas nas provas individuais
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

A Câmara realiza, hoje (1º), às
10 horas, por iniciativa do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), o evento
“Dezembro Vermelho”, instituído
no calendário oficial do município
pelo decreto legislativo 25/2015. A
campanha busca incentivar a pre-
venção, a testagem e a adesão ao
tratamento para HIV/Aids, além de
lembrar das vítimas da Aids.

O evento, cuja realização foi
aprovada em setembro, através
do requerimento 653/2022, acon-
tece na sala B do prédio anexo,
na rua do Rosário, 833, e na
rampa do prédio principal, na rua
Alferes José Caetano, 834, em
parceria com o CAPHIV (Centro
de Apoio aos Portadores do Ví-
rus HIV/AIDS e Hepatites Virais).

Além de Pedro Kawai, re-
presentantes do CAPHIV e do
Cedic (Centro de Doenças In-
fectocontagiosas) estarão pre-
sentes na ocasião. Como tradi-
ção, uma vela será acendida em
memória às vítimas da Aids.

Testagens para HIV, sífilis e

outras ISTs (Infecções Sexual-
mente Transmissíveis) podem
realizadas gratuitamente no Ce-
dic, ligado à Secretaria Munici-
pal de Saúde, através dos testes
rápidos ou da coleta de sangue.

DADOS – Segundo dados
da Unaids (Programa das Na-
ções Unidas para HIV e Aids),
38,4 milhões de pessoas viviam
com HIV ao redor do planeta em
2021, entre as quais 75% tinha
acesso a terapias antirretrovirais.
No mesmo ano, cerca de 650 mil
pessoas morreram por doenças
relacionadas à AIDS no mundo,
sendo 13 mil delas no Brasil.

De acordo com estimativa da
ONU (Organização das Nações
Unidas), 50 mil novos casos de HIV
foram registrados em 2021 no Bra-
sil. Segundo o Ministério da Saú-
de, 81% das pessoas diagnostica-
das com o vírus no país estão em
tratamento – entre as quais, gra-
ças à adesão à terapia, 95% já não
transmite o vírus por via sexual por
ter atingido carga viral suprimida.

Davi Negri

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Câmara de Piracicaba realiza
evento sobre HIV/Aids
Evento marca “Dezembro Vermelho”, que reúne ações para incentivar
a prevenção, testagem e adesão ao tratamento de HIV/Aids

Desde 2017, iniciativa da realização do evento é do vereador Kawai

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Presencial 14/2022
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPERESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS TÉCNICOS E
ESPECIALIZADOS DE REALIZAÇÃO DE ANÁLISES LABORATORIAIS OBJETIVANDO O CON-
TROLE DE QUALIDADE DA ÁGUA DO SISTEMA DE ABASTECIMENTO E PARA MONITORA-
MENTO E CONTROLE DOS PADRÕES DE EFLUENTES DO MUNICÍPIO DE SÃO PEDRO.
Data da Sessão Pública: 14 de dezembro de 2022. Horário de Início da Sessão Pública:
14:00 horas. Local: sede administrativa do SAAESP, sita à Rua Malaquias Guerra, nº 37,
Centro, São Pedro, Estado de São Paulo.
O SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO, torna público para conhe-
cimento dos interessados, que no local, data e horário indicados, realizará licitação na moda-
lidade Pregão Presencial, objetivando o CONTRATAÇÃO DE EMPERESA PARA PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS TÉCNICOS E ESPECIALIZADOS DE REALIZAÇÃO DE ANÁLISES LA-
BORATORIAIS OBJETIVANDO O CONTROLE DE QUALIDADE DA ÁGUA DO SISTEMA DE
ABASTECIMENTO E PARA MONITORAMENTO E CONTROLE DOS PADRÕES DE EFLU-
ENTES DO MUNICÍPIO DE SÃO PEDRO. O edital completo poderá ser retirado no endereço
supracitado ou através do site do SAAESP (www.saaesp.sp.gov.br), acessando a opção "Lici-
tações" na página principal.
Não serão enviados editais pelo correio ou por e-mail. São Pedro, 30 de novembro de
2022. DANILO DE ALBUQUERQUE - Diretor Presidente do SAAESP

Esta publicação custou R$ 165,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  82/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 82/2022, Processo:
1857/2022, que tem por objeto a Aquisição de Equipamentos de Saúde.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 30/11/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
13/12/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia
13/12/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será rea-
lizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Com-
pras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no
Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horá-
rio das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br. São Pedro, 24 de
novembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Tomada de Preços nº 09/2022 . Objeto: Construção de Boulevard.  INÍCIO DA
SESSÃO PÚBLICA: 19/12/2022. Os envelopes dos licitantes com a documenta-
ção e a proposta deverão ser entregues no Departamento de Compras e Licita-
ções, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade, até às 11h00 do dia 19/12/
2022. O início da abertura dos envelopes será às  14h30  do dia   19/12/2022, na
Sala de Abertura de Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade. O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licita-
ções, ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas São
Pedro, 29 de novembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bomba

de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider manual

ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 – SE

– R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

TASSILA SARA NASCIMENTO
ARAUJO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 21 anos, filha
do Sr. Mauro Lucio Nascimento
Araujo e da Sra. Zilda Eliana dos
Santos Araujo. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CICERA TELES fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 46 anos, filha da Sra. Jo-
sefa Maria Teles; deixa os filhos:
Darlane Teles; Priscila Maria da
Silva; Jeferson Pedro da Silva;
Leandro Pedro da Silva; Marco
Antonio Teles Ferreira e João Mi-
guel Teles Ferreira. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 09h30 do
Velório do Cemitério Municipal da
Charqueada, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LEVI ANTONIO NICEL fale-
ceu anteontem, nesta cidade,

contava 66 anos, filho dos fina-
dos Sr. Eli Antonio Nicel e da Sra.
Ruth Miranda Nicel; deixa os fi-
lhos: Paulo Sergio Nicel; Thiago
Crivelari Nicel e Juliana Crivelari
Nicel. Deixa neta, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 13h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

POLICIAL JORGE LUIZ DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 63 anos, filho dos fi-
nados Sr. Wanderlei de Oliveira e
da Sra. Maria Tereza Trentin de Oli-
veira, era casado com a Sra. San-
dra Regina de Oliveira; deixa os fi-
lhos: Thabata Regina de Oliveira
Jorge, casada com o Sr. Giuliano
Augusto Jorge e Erik Luiz de Oli-
veira, casado com a Sra. Larissa
Oliveira de Oliveira. Deixa a neta
Giuliana, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às 10h30
da sala 02 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL DE JESUS LUCCAS
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 87 anos de idade e
era casado com a Sra. Isauride Ma-
ciel de Carvalho Luccas. Era filho
do Sr. Jose Luccas e da Sra. Anna
Rosa da Silva, falecidos. Deixa os
filhos: Tatiane de Jesus Luccas,
Marisa Antônia de Jesus Luccas,
Solange Aparecida de Jesus Luc-
cas, Manoel de Jesus Luccas Filho,
Marcos César de Jesus Luccas,
Sidnéia Conceição de Jesus Luc-
cas e Wandersan de Jesus Luccas.
Deixa também netos, bisnetos, tata-
raneta e demais parentes. O seu
corpo foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de Rio das Pe-
dras e o seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de Rio
das Pedras seguindo para o Cemi-
tério da Saudade na cidade de Pira-
cicaba. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSELI DE FATIMA IOVINE
DUARTE faleceu ontem  na cidade
de Piracicaba, aos 63 anos de ida-
de e era casado com o Sr. Benedi-
to Antonio Duarte. Era filha do Sr.
Carlos Iovine e da Sra. Antonia
Maria Iovine, falecidos. Deixa o fi-
lho: William Antonio Duarte casa-
do com Fernanda Moraes Ehmke.
Deixa 1 neto, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje ás 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e ami-

gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GILBERTO APARECIDO PO-
LONI faleceu ontem  na cidade de
Limeira, aos 60 anos de idade e
era filho do Sr. Geraldo Luciano
Poloni, falecido e da Sra. Paschui-
na Denadai Poloni. Deixa os filhos:
Felipe Ceregato Poloni e Paloma
Ceregato Poloni. Deixa 03 netos,
demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Iracemá-
polis e o seu sepultamento deu-se
ontem ás 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Iracemápolis, seguindo para o Ce-
mitério Municipal. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA MARIA INÊS CUSTODIO
MOREIRA CORREIA faleceu na ci-
dade de Rio das Pedras, contava
70 anos de idade. Era filha do Sr.
Osório Custodio e da Sra. Antonia
Trindade Custodio – falecidos.
Deixa os filhos: Gediel Vinicius
Custodio Moreira Correia casado
com Lidiane Lopes dos Santos
Correia e Paulo Timóteo Custodio
Moreira Correia casado com Ste-
phanie Aparecida Cima. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento foi realizado no
dia 29 pp às 15:30 hs, saindo do
Velório Municipal de Rio das Pe-
dras seguindo ao Cemitério Muni-
cipal onde foi inumada em jazigo
da família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA APARECIDA ROBER-
TO faleceu no dia 23 pp, na cida-
de de Rio das Pedras, contava 91
anos de idade, era viúva do Sr.
Pedro Roberto. Era filha dos fina-
dos Sr. Euclídes Cordeiro e Sra
Maria Aparecida Cordeiro. Deixou
os filhos: Celso Renato Roberto,
falecido, José Eduardo Roberto e
Paulo Eduardo Roberto casado
com Clara Narciso Roberto. O seu
sepultamento foi realizado no dia
24 pp às 13:30 hs, saindo a urna
do Velório Municipal de Rio das
Pedras seguindo ao Cemitério Mu-
nicipal São João Batista em Rio
Claro, onde foi inumada em jazigo
da família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Prefeitura monta estrutura
para jogos da Seleção
Artistas locais se apresentam na concha acústica para animar os torcedores

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Escolas municipais começam a realizar as formaturas

Assistir aos jogos do Brasil na
concha acústica já pode ser consi-
derada uma nova tradição de Rio
das Pedras. Os dois primeiros dias
de transmissão lotaram a praça
com famílias, jovens, aposentados
e toda uma gama de torcedores
que se divertem naquela emoção
que só o futebol pode trazer.

Para que os torcedores pudes-
sem se acomodar, a prefeitura,
através das secretarias de Esporte
e também de cultura colocaram
duas tendas totalizando 200 me-
tros quadrados de área, cadeiras,
e barracas de alimentação. Além
disso a Pipoca e o sinal de wi-fi
são gratuitos para a população.

O telão de LED garante uma
imagem de qualidade mesmo
para quem assiste à longa distân-
cia. Antes dos jogos artistas lo-
cais se apresentam na concha
acústica para já deixar a popula-
ção animada para as partidas.

A partida entre Brasil e Ca-
marões acontece nesta sexta-
feira, 2, a partir das 16h, mas o
telão já vai estar montado e
transmitindo desde o meio-dia. Telão de LED garante uma imagem de qualidade mesmo para quem assiste à longa distância

Divulgação

Momentos de transição na vida
da gente são sempre importantes e
devem ser comemorados. E por isso
a Secretaria de Educação organizou
junto com a direção de cada escola

para que todas as escolas munici-
pais fizessem suas cerimonias de
formatura e recebimento de certifi-
cado. Do dia 29 de novembro até 16
de dezembro, centenas de alunos e

pais orgulhosos das suas conquis-
tas irão passar pelo Centro Pedagó-
gico para registrar estes momentos.
A primeira formatura realizada foi
da escola Pastor Toninho Rubia e

contou com apresentação musical
dos alunos e emoção por parte de
todos, inclusive do prefeito, pri-
meira-dama, vice-prefeito e coor-
denadores da parte de ensino.

Fotos: Divulgação

Divulgação

ESGOTO
Tratar 100% do esgoto de Rio
das Pedras é uma meta já
perseguida por anos e que
está mais perto de acontecer.
Esta semana foi feita a manu-
tenção e limpeza dos emissá-
rios que correm paralelamen-
te ao Tijuco Preto do centro da

cidade até a estação elevató-
ria. Essas ações vão prepa-
rando todo o entorno neces-
sário para que em breve a
estação comece a funcionar
e possa colocar Rio das Pe-
dras entre as cidades que tra-
tam totalmente o seu esgoto.

Divulgação

META SUPERADA
A Secretaria de Saúde realiza
mutirão de exames para en-
cerrar o Novembro Azul. Foi
anunciado pela prefeitura a
realização de 150 exames gra-
tuitos para a população que
fosse até o centro médico.
Porém o número de pessoas

atendidas foi ainda maior che-
gando a superar em mais de
10% do número esperado. A
secretaria comemora os bons
resultados, mas salienta que
os homens constantemente
devem procurar por atendi-
mento e prevenção à doenças.

Do dia 29 de novembro até 16 de dezembro, centenas de alunos e pais orgulhosos das suas conquistas irão passar pelo Centro Pedagógico
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